
En la Nonagésima segunda 
sesión extraordinaria de 
cabildo encabezada por 
el Presidente Municipal 
de Poza Rica Fernando 
Remes Garza, fue votado 

por unanimidad la 
aprobación del convenio de 
colaboración con el Sistema 
Para el Desarrollo Integral 
de la Familia del estado de 
Veracruz, la operación del 

Programa de Atención a 
Grupos Prioritarios para el 
ejercicio 2023 a través del 
Sistema Municipal DIF. 

Como parte de las 
acciones encaminadas 

a brindar asistencia 
social además de buscar 
una transformación de 
conciencia en la población 
de atención prioritaria.  
P.2A    

 

Ejecutan a balazos 
a comerciante 
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Niega SSP que haya restos 
humanos en Academia de 

Policía P.5B

Inicia operativo de rescate 
humanitario en Veracruz P.7A

‘Inconstitucional’ el Plan B de 
AMLO: SCJN P.6B

Coronación del rey Carlos III 
tuvo una audiencia máxima 

de 20 millones en Reino Unido 
P.4B

Una tarde agradable con la 
rifa de regalos, mariachi y 
la actuación de la doble de 
Jenni Rivera, mamás de la 
cabecera municipal fueron 
festejadas, mismas que a la 
vez fueron reconocidas por 
su labor en el hogar y el 
cuidado de sus hijos, otras 
en el ámbito laboral.

Fue en el auditorio 
municipal, en dónde 
las reinas del hogar 

acudieron a pasar una 
tarde agradable, en la que 
disfrutaron del show, y la 
rifa de regalos, entre ellos 
refrigeradores y estufas,  
los cuales fueron  
entregados por la  
presidenta del DIF 
Municipal, Patricia 
Ortiz Galassi, el alcalde  
Leobardo Gómez González 
y ediles del Ayuntamiento. 
P.4A

Con la participación de más 
de 10 municipios del Estado, 
se realizó en este municipio 
la Jornada de Café Solidario 
2023, que buscan generar un 
espacio de promoción, venta 
y distribución del producto 
en esta región de Veracruz.

El evento reunió a 

ciudadanos en general y 
productores en la pérgola 
del parque Juárez, donde 
personal de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario, 
Rural y Pesca (SEDARPA) 
realizaron la jornada de 
en apoyo a los productores 
locales  P.2A

Cabildo de Poza Rica aprueba 
convenio con DIF Estatal

Mamás de 
Tihuatlán son 

festejadas 

Llega Jornada 
de Café 

Solidario 2023

La institución ahora cuenta con un espacio digno para la atención a 
niñas, niños y adolescentes.
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Alcalde 
inaugura 

oficinas nuevas 
del SIPINNA 

Municipal

 de

Con el objetivo de garantizar espacios dignos en favor de la juventud pozarricense, el alcalde Fernando Remes 
Garza inauguró las oficinas nuevas para la Secretaría Ejecutiva del Sistema de Protección Integral de Niñas, 
Niños y Adolescentes, que encabeza la Dra. Stephanne Fernández Sánchez. Las instalaciones cuentan con 2 

consultorios de psicología, recepción, oficina de dirección, promoción y difusión. P.3A

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz  



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Martes 09.05.2023

Cabildo aprueba 
convenio con DIF Estatal

Autos varados, apagones y lesiones 
menores generó la tormenta eléctrica en PR 

Llega Jornada de Café Solidario 2023

REDACCIÓN NORESTE 
Poza Rica, Veracruz 

En la Nonagésima segunda 
sesión extraordinaria de 
cabildo encabezada por el 

Presidente Municipal de Poza 
Rica Fernando Remes Garza, 
fue votado por unanimidad 
la aprobación del convenio de 
colaboración con el Sistema 
Para el Desarrollo Integral 
de la Familia del estado de 
Veracruz, la operación del 
Programa de Atención a 
Grupos Prioritarios para el 
ejercicio 2023 a través del 
Sistema Municipal DIF. 

Como parte de las acciones 
encaminadas a brindar 
asistencia social además de 
buscar una transformación de 
conciencia en la población de 
atención prioritaria, se realizó 
la aprobación y firma del 
convenio de colaboración con 
el Sistema Estatal DIF para la 
operación de los  programas 
y subprogramas de desarrollo 
a la vivienda y la comunidad, 
proyectos productivos y 
atención a la población en 
condiciones de emergencia, 
el cual tiene como objetivo 
principal  mejorar la calidad 
de vida brindando servicios 
de asistencia social oportunos 
a la población con mayor 
necesidad, contribuyendo 
al desarrollo integral de las 
familias del municipio. 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Apagones, autos varados 
en alcantarillas y una 
persona lesionada por 

una lámina, fueron algunas 
de las situaciones qué se 
atendieron la madrugada 
de este lunes, producto de la 
tormenta eléctrica que azoto 
a la ciudad petrolera. 

De acuerdo con el regidor 
comisionado en Protección 
Civil, Ricardo Hernández 
Martínez no se registró mayor 
afectación en esta ciudad por 
el fenómeno meteorológico, 
sin embargo, si se prestó el 
apoyo a ciudadanos que se 
vieron atrapados por la lluvia.   

Indicó que se atendió 
un reporte de un automóvil 
varado en una alcantarilla a 
la altura del IMSS, además 
de una persona lesionada 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Con la participación de 
más de 10 municipios 
del Estado, se realizó 

El Programa de Atención a 
Grupos Prioritarios es dirigido 
a la ciudadanía que por 
situación de vulnerabilidad 
no cuentan con los medios 
necesarios para modificar o 

mejorar sus condiciones de 
vida, particularmente en sus 
viviendas, por lo que dicho 
programa les brinda el acceso a 
apoyos como el mejoramiento 
de techo con lámina de zinc, 

tinacos de almacenamiento 
de agua, estufas ecológicas 
o refrigerador doméstico,  
además de fortalecer sus 
capacidades productivas a 
través del autoempleo, el cual 

genere un ingreso económico 
para su manutención, con los 
talleres de panadería, belleza, 
café artesanal, antojería, 
albañilería, costura, bordado 
artesanal y herrería.   

en una extremidad por una 
lámina, además de apagones a 
consecuencia de la sobrecarga 
de las líneas de electricidad. 

Reportes preliminares 
aseveraron que dos colonias 
se quedaron sin energía 
eléctrica como: parte de la 
Chapultepec y Francisco 
I. Madero, y aunque en su 
momento el servicio fue 
interrumpido, de acuerdo 

con el regidor la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), 
atendió los desperfectos. 

La Unidad Municipal 
de Protección Civil solicitó 
a los ciudadanos solicitar 
el apoyo, al 911, en caso de 
presentar algún daño en 
su vivienda o en su sector 
habitacional, producto de las 
lluvias registradas durante la 
madrugada.

en este municipio la Jornada 
de Café Solidario 2023, que 
buscan generar un espacio 
de promoción, venta y 
distribución del producto en 
esta región de Veracruz.

El evento reunió a 
ciudadanos en general y 
productores en la pérgola del 
parque Juárez, donde personal 
de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 

(SEDARPA) realizaron la 
jornada de en apoyo a los 
productores locales  

En este sentido se 
presentaron expositores 
de más de 10 municipios 
del estado, ofreciendo  
café tostado y molido, 
bombones, galletas, barras 
de chocolate, cremas, licores, 
mojitos, pan artesanal y roscas 
completas a precios accesibles.

Es ante el éxito de esta 
estrategia, que se decidió 
replicarla en otros puntos de 
la entidad y como en ediciones 
anteriores garantizarán los 
protocolos sanitarios para 

visitantes y vendedores.
Cabe recordar que las 

jornadas tienen el objetivo de 
generar espacios idóneos a fin de 
que los productores oferten su 
mercancía sin intermediarios, 
contribuyendo así a mejorar 
su economía y lograr la 
satisfacción del cliente.

En el evento estuvieron 
presentes regidores del 
Ayuntamiento, la presidenta 
de la Comisión Permanente de 
Gobernación, Cecilia Guevara, 
así como representantes de 
la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario, Rural y Pesca 
(SEDARPA).



DIF prepara sorpresas para 
las mamás de Poza Rica

Ayuntamiento presenta proyectos para que Poza Rica Viva Bella

Alcalde inaugura 
oficinas nuevas del 
SIPINNA Municipal

La institución ahora cuenta con un espacio digno para la atención a niñas, niños y adolescentes.

Se contemplan obras para el mejoramiento de la imagen urbana
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REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que preside Diana Patricia 
Remes Oropeza, prepara 
sorpresas para celebrar a 
todas las mamás de Poza 
Rica, el próximo jueves 11 
de mayo en punto de las 
17:00 horas en la Pérgola del 
Parque Benito Juárez.

En un esfuerzo conjunto 
con el H. Ayuntamiento de 
Poza Rica, se realizará un 
festejo dedicado a las reinas 
del hogar, el cual tiene 
preparadas sorpresas para 
que todas las mamis de esta 
ciudad pasen una tarde de 
alegría y entretenimiento, 
disfrutando de un gran 
show de imitadores, 
música en vivo y rifas para 
consentir a quienes día a día 
dan la vida por sus hijos.

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En el marco del acto cívico 
de este lunes, el alcalde 
Fernando Remes Garza 

anunció la colaboración que 
se dará entre el Ayuntamiento 
de Poza Rica y la Asociación 
Mexicana de la Industria de 
la Construcción (AMIC), para 
poner en marcha estrategias 
significativas que impulsen el 
desarrollo de la ciudad.

Tras el izamiento de 
bandera por el Aniversario del 
Natalicio de Miguel Hidalgo 
y Costilla, el alcalde expresó 
su amor y respeto por los 
símbolos patrios, asegurando 
“lo más valioso que puede dar 
un mexicano por su patria 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con el objetivo de 
garantizar espacios 
dignos en favor de la 

juventud pozarricense, el 
alcalde Fernando Remes 
Garza inauguró las oficinas 
nuevas para la Secretaría 
Ejecutiva del Sistema de 
Protección Integral de Niñas, 
Niños y Adolescentes, que 
encabeza la Dra. Stephanne 
Fernández Sánchez.

Las instalaciones 
cuentan con 2 consultorios 
de psicología, recepción, 
oficina de dirección, 
promoción y difusión. 
Además, se incrementó 
la plantilla laboral de 3 
personas a 8, para fortalecer 
la operatividad y eficiencia 
del trabajo que se realiza en 
esta institución encargada 
de velar por el bienestar de 
la juventud.

Durante el vento estuvo 
presente la Secretaria 
Ejecutiva del SIPINNA 
del Estado de Veracruz, 
Mtra. María del Pilar Paz 

Villafuerte, quien destacó el 
interés del Gobernador Ing. 
Cuitláhuac García Jiménez 
de mantener una estrecha 
coordinación entre los 
SIPINNA Municipales.

En su mensaje, reconoció 
el interés del Presidente 
Municipal de Poza Rica 
por dar la importancia 
que corresponde 
a esta importante 

institución, resaltando 
su administración como 
una comprometida con 
el bienestar de la niñez 
y adolescencia en su 
municipio.

es la vida”. Posteriormente, 
reiteró su compromiso con 
la transformación de Poza 
Rica, comenzando con su 
limpieza, una labor que se 
realiza diariamente, así como 
el Programa Municipal de 
Bienestar Social “Espacios 
Dignos Vive el Deporte”, que 
recientemente fue puesto 
en marcha y ya está dando 
grandes resultados con la 
entrega de la rehabilitación 
integral del campo “Pepe” 
Bache.

En su intervención, el 
Presidente Nacional de la 
AMIC, Ing. Rafael Fentanes 
Hernández, reconoció la gran 
labor que está realizando la 
administración actual, pues 
ha tenido la oportunidad 

de visitar la ciudad 
anteriormente y en esta 
ocasión se llevó la agradable 
impresión en materia de orden 
y limpieza. Resaltó la buena 
sinergia de la organización 
que preside, contando con 
una buena coordinación entre 
constructores, proveedores y 
prestadores de servicios de la 
industria de la construcción, 
reiterando su apoyo para 
futuros proyectos que se 
realicen en Poza Rica.

Después del evento, se 
llevó a cabo una presentación 
de Proyectos que el 
Ayuntamiento de Poza Rica 
tiene contemplados en el Plan 
Municipal de Desarrollo, los 
cuales fueron diseñados por 
la Dirección de Desarrollo 

Urbano, Metropolitano y 
Planeación contando con 
una visión enfocada en la 
prosperidad, sustentabilidad, 
seguridad e inclusión.

Finalmente, el alcalde 
Fernando Remes Garza, 
acompañado de su equipo 
de trabajo, el Presidente 
Nacional de la AMIC, Ing. 
Rafael Fentanes Hernández; el 
dirigente Estatal de la AMIC 
en Veracruz, Arq. Richard 
Rivera Garrido, y la presidenta 
de la Delegación Veracruz 
Norte, la Cp. Alba Rosas Cruz, 
sostuvieron una reunión en 
la Oficina de Presidencia, 
donde fortalecieron lazos de 
comunicación y sumaron 
ideas en beneficio de la ciudad 
y Zona Metropolitana.
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En cabecera municipal fueron agasajadas con un bonito evento 

Mamás de Tihuatlán son festejadas 

Sin problemas de inundación 150 familias 
Ya se realizaron trabajos de desazolve y limpieza de las tomas fluviales, lo que evitó problemas  

en las lluvias recientes 

Se rifaron regalos y se contó con la actuación de la doble de Jenni Rivera 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Una tarde agradable 
con la rifa de 
regalos, mariachi y 

la actuación de la doble de 
Jenni Rivera, mamás de la 
cabecera municipal fueron 
festejadas, mismas que a 
la vez fueron reconocidas 
por su labor en el hogar y el 
cuidado de sus hijos, otras 
en el ámbito laboral.

Fue en el auditorio 
municipal, en dónde las 
reinas del hogar acudieron 
a pasar una tarde agradable, 
en la que disfrutaron del 
show, y la rifa de regalos, 
entre ellos refrigeradores 
y estufas, los cuales fueron 
entregados por la presidenta 
del DIF Municipal, Patricia 
Ortiz Galassi, el alcalde 
Leobardo Gómez González 
y ediles del Ayuntamiento.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

El agente municipal de 
Plan de Ayala, Roberto 
Ángeles González, dio 

a conocer que las lluvias 
recientes registradas en los 
últimos días de ninguna 
manera han perjudicado a 
las 150 familias que habitan 
en el sector Vado.

Refirió, con el apoyo de la 
Conagua y el Ayuntamiento 
se realizaron trabajos de 
limpieza en la toma fluvial, 
además del desazolve de 
drenajes, lo que origino 

En su mensaje el  
alcalde reconoció la 
inmensa labor de las 
mujeres, que como madres 
sacan adelante a su familia 
sin importar todas las 
adversidades o los retos 
que deben enfrentar en su 
entorno social, lo que sin 
duda es digno de valorar. 

“Yo me siento orgulloso 
de contar con mi madre, 
misma que a sus 90 años 
me sigue cuidando y 
dando consejos, lo que me 
motiva seguir adelante, a 
la vez cumpliendo con la 
encomienda de mi padre, 
quien antes de fallecer me 
pidió que cuidara de ella”, 
resaltó.

Señaló, que todas pueden 
sentirse respaldadas con 
su gobierno, mismo que 
seguirá trabajando para que 
mejoren sus condiciones 
de vida, así como estar al 

pendiente de cualquier 
necesidad, ya que forman 
parte de un municipio 
fuerte y digno.

Por su parte, Ortiz 

fluyera rápidamente las 
aguas negras, evitando con 
ello inundaciones como la 
que se registró en junio del 
2022.

“En esta ocasión gracias 
a los trabajos preventivos 
que fueron supervisados 
de manera permanente, 
inclusive con la fuerte 
lluvia del 16 de abril y 
la mañana del lunes, de 
ninguna manera perjudico 
a las familias, las cuales 
agradecen este tipo de obras 
que protege su patrimonio”, 
indican.

Ángeles González, 

mencionó en Plan de 
Ayala se mantienen al 
pendiente de cualquier 
contingencia o beneficio 
de la localidad, tan es así 
que se coordinan acciones 
con el Ayuntamiento y 
otras instancias, lo que 
permite la tranquilidad de 
la población.

Concluyó, el sector vado 
es considerado una zona 
como punto de riesgo ante 
fenómenos climatológicos, 
sin embargo con las 
acciones preventivas 
realizadas a la fecha todo 
está controlado.

Galasi, agregó, que en el DIF 
Municipal cuentan con una 
mano amiga, que a través de 
sus diversas coordinaciones 
coadyuvan en proteger el 

bienestar de las mujeres 
tihuatecas sin distinción 
alguna, siempre deben ser 
reconocidas por el gran 
valor de dar la vida, de ahí 

que continuará su festejo en 
la zona conurbada el martes 
9 de mayo en el domo azul 
con el mismo esquema de 
agasajo en las comunidades.
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La conserje del tuno matutino deja basura y no limpia, 
el problema causa malestar en los padres de familia que 

dejan a sus hijos en el turno vespertino 

Por inundación ante el desbordamiento del río Cazones

El evento fue encabezado por el alcalde Leobardo Gómez González 

Realizan rifa por el pago 
del impuesto predial 

Primaria Leona Vicario 
bajo un cochinero 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Au t o r i d a d e s 
m u n i c i p a l e s 
cumplieron con 

la rifa de estímulos para 
contribuyentes que pagaron 
a tiempo su impuesto predial 
de este año, sobre todo 
de comunidades, quienes 
tuvieron la oportunidad de 
ganarse un premio de los 20 
rifados.

El evento donde de 
tres números sacados de la 
tómbola el último fue el 
ganador, fue encabezado 
por el presidente municipal 
Leobardo Gómez González 
y regidores, ante la presencia 
de los agentes y subagentes 
municipales, quienes 
avalaron la legalidad del 
sorteo que se llevó a cabo 
después del mediodía en el 
Auditorio Municipal.

Fueron las comunidades 
de Huizotate, Paso de Pital, 
Zapotalillo, Plan de Ayala, 
entre otras, incluyendo 
colonias de la cabecera 
municipal, donde el feliz 
ganador obtuvo desde salas, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz   

Un conflicto por basura 
y desechos que se 
quedan en salones y 

diversas áreas de la escuela 
primaria Leona Vicario, 
este puede aumentar ante la 
negligencia de emprender 
acciones de limpieza en 
el turno matutino, donde 
padres de familia señalan a 
la directora Verónica Masías 
de avalar la porquería que 
puede ser perjudicial en la 
salud de los alumnos de la 
tarde.

Refieren, inclusive 
la conserje del turno 
vespertino, Guadalupe 
Sampayo ha denunciado ante 
las autoridades educativas 
este atropello, donde la 
encargada de la limpieza de 
la mañana, simplemente 
evade su responsabilidad 
dejando un cochinero en 
salones y patio de la escuela.

sillones, mesas con cuatro 
sillas, buros, bases para 
cama, floreros, entre otros 
productos de madera que fue 
convertida en arte.

En su mensaje, el 
alcalde Leobardo Gómez 
González agradeció la 
valiosa participación de los 
habitantes por cumplir con 
el pago de sus impuestos, 
cuyo recurso se reditúa 
en obras y acciones que 
mejoran su calidad de vida 

e infraestructura de su 
localidad.

Agregó, este año se 
volvió optar por la rifa 
de productos donde los 
artesanos y muebleros 
del municipio también 
se vieran beneficiados 
económicamente, de igual 
forma 20 ganadores de 
cabecera y localidades de 
Tihuatlán, mismos que su 
contribución les redituó en 
un beneficio total. 

“Hoy por la tarde se 
desarrollará una reunión 
con los padres de familia y 
autoridades educativas del 
plantel con el fin de notificar 
este tipo de anomalía al 
supervisor de la zona escolar 
226, Damián Duran Andrés, 
con la finalidad de que 
tomen cartas en el asunto”, 
aseguran.

Precisan, no puede ser 
posible que la directora de una 
institución educativa evada 
su responsabilidad como 
autoridad ante la conserje 
de la mañana exigiendo 
deje limpios los salones y 
otras áreas de la escuela, por 
ello se le paga, al no hacerlo 
le deja toda la suciedad a 
la del horario vespertino, 
Guadalupe Sampayo, quien 
está apunto de renunciar y 
a la vez apoyada por padres 
de familia con alguna 
manifestación.

Agregan, que mantienen 
la confianza de alguna 

solución y sobre todo exigir 
la obligación de limpieza 
con la conserje encargada, 
ya que de lo contrario se 
puede generar un aumento 
del conflicto en la citada 
institución educativa.
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11 ministros 
«batearon» la petición 
de AMLO de suspender 
el trámite del «Plan B»

La tortuosa caseta 
de Capufe (parte II)

Agotamiento de métodos 
y modelos financieros

HÉCTOR PARRA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

“La realidad es la que es, abundan los necesitados. Lo 
nefasto es quedarse con los brazos cruzados frente al “caos”. 

Indudablemente, es el período de acciones concretas, de clarear 
nuestras instituciones y de humanizar las sociedades”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Ayer jueves, por 
unanimidad de votos 
de los 11 ministros de 

la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación, desecharon 
la petición de la consejería 
jurídica de AMLO, quien 
solicitaba se suspendiera la 
discusión y eventualmente la 
aprobación del expediente de 
inconstitucionalidad que borda 
el primer paquete del arbitrario 
“Plan B” del presidente López 
Obrador.

Po instrucción presidencial 
la consejera jurídica pidió a los 
ministros que resolvieran el 
añejo expediente registrado 
con el número 52/2018; según 
su razonamiento, porque 
ambos asuntos, el actual y el 
traspapelado, bordan el tema 
de la inconstitucionalidad de 
distintos artículos de la ley 
General de Comunicación 
Social.

Burdas artimañas de los 

9:30 de la mañana. Tomo 
la autopista Orizaba-
Córdoba, para ir a ver con 

mis propios ojos la caída de un 
muro peor que el de Berlín, 
la Caseta 045 de Capufe, 
que tantos quebrantos y 
tantos accidentes creó en 
los años en que aquí estuvo, 
como sanguijuela chupando 
sangre. Pensaba la noche de 
anoche llegar a las 00 horas 
y ver el momento cumbre 
cuando los empleados 
levantaban las plumas de 
cobro. No se pudo, porque 
Capufe se despidió con lo 
de siempre, un accidente de 
lamentables consecuencias, 
que tuvo detenido el tráfico 
de Córdoba a Orizaba por 4 
horas, como en sus buenos 
tiempos. Eso es porque 
cuando se cobra se hace una 

A poco que nos 
adentremos en la 
realidad mundial, 

percibiremos  un fuerte 
colapso y desorden, que 
parecen llevarnos al 
abismo, con multitud de 
llagas como la pobreza, las 
desigualdades, además de las 
discriminaciones diversas, 
que se profundizan en lugar 
de aliviarse. A esto tenemos 
que sumarle, el cansancio 
y el agotamiento de ciertos 
sistemas económicos, 
que lo único que hacen 
es incrementar, en la 
mayoría de las ocasiones, 
la polarización ideológica 
y el legado de la esclavitud. 
Desde luego, tenemos que ser 
más creativos, pero también 
más responsables, y dar una 
respuesta eficaz centrada en 
los derechos humanos.

La realidad es la que es, 
abundan los necesitados. 
Lo nefasto es quedarse con 
los brazos cruzados frente 
al “caos”. Indudablemente, 
es el período de acciones 
concretas, de clarear nuestras 
instituciones y de humanizar 
las sociedades. Es hermoso 
no cerrar fronteras y abrirse 
a la acogida, que el trabajador 
humanitario no sufra 
agresión alguna y pueda 
operar de manera segura a la 
hora de dar sustento, en virtud 

del derecho internacional. 
También es magnífico, si en 
verdad queremos detener 
los enfrentamientos, tomar 
otro espíritu más auténtico 
y decisivo, sobre todo para 
que los derechos humanos 
dejen de deteriorarse y se 
rejuvenezca el afán por un 
mundo más de todos y de 
nadie en particular.

Por eso, quizás nuestro 
primer deber en un mundo 
cada vez más complejo y en 
permanente transformación, 
sea el de trabajar unidos para 
que los sistemas económicos 
modifiquen su enfoque, se 
pongan al servicio de los 
ciudadanos, sin exclusión 
alguna, y no al amparo 
únicamente de algunos 
privilegiados. Con relativa 
frecuencia, olvidamos que 
una de las vías maestras 
para afianzar la concordia 
entre análogos, radica en una 
globalización que tienda a los 
intereses de la gran familia 
humana, lo que requiere 
también de una fuerte 
solidaridad integral, avalado 
todo ello por un código ético 

común, que ha de habitar 
en la conciencia de todo ser 
viviente.

El momento nos llama, 
sin duda, a prestar apoyo a 
los desfavorecidos. Algo va 
fundamentalmente mal 

en los Estados sociales y 
democráticos de derecho, 
que junto a este agotamiento 
de métodos y modelos 
financieros, acrecientan que 
el hambre aumente en todo 
el mundo. Esta labor requiere 

una apertura radical a la 
humanidad en su conjunto, 
ya que todo está relacionado, 
cuestión que puede ser 
profundamente ventajosa 
como también destructiva. Por 
consiguiente, hemos de tomar 
otros bríos más cooperantes, 
sobre las bases de la justicia 
social, la dignidad y los 
derechos de cada ciudadano.

No importa el lugar  
en el que se habite, lo que 
realmente nos concierne es 
hacer hogar, poner fin a esta 
contienda entre nosotros, 
a esta guerra despiadada, 
implacable y sin sentido 
contra la naturaleza, a esta 
batalla monetaria del tener y 
del poseer. Está visto que las 
autoridades tienen que hacer 
valer el derecho, también 
han de seguir promoviendo 
la agenda climática para 

preservar la estabilidad 
económica y financiera, 
sin obviar a esa política 
fiscal que debe cumplir su 
función, dirigiendo la ayuda 
especialmente hacia los más 
vulnerables. Evidentemente, 
hemos de poner la economía 
al servicio de los pueblos, 
para reconstruirnos como 
colectivo de casa común, o si 
quieren, de planeta único.

El caudal de la fortuna, 
puede ahogarnos con un mal 
uso. Esto nos exige abrirnos 
al mundo y acrecentar la 
dimensión comunitaria, 
protegiéndonos todos y no 
únicamente la identidad 
de los más fuertes, que 
acaba agotándonos con 
frías conexiones que no 
fraternizan. 
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abogados ignorantes, de mala 
fe y mañosos que tratan de 
confundir a la autoridad judicial 
con argumentos falaces.

¿Qué pretendió el presidente 
López con detener el proceso de 
estudio, discusión y votación del 
proyecto del ministro Alberto 
Pérez Dayán? Respuesta 
inequívoca. Pretender seguir 
ganando tiempo mientras 
continúa la guerra de amenazas 
a los ministros, infundir miedo 
y temor para que voten en 
contra del proyecto de Pérez 
Dayán; mientras sus huestes 
callejeras cumplen su cometido 
por medio de agresiones físicas 
y verbales. Es la estrategia 
delincuencial al carecer de 

argumentos jurídicos y legales 
para convencer y vencer 
resistencias; así se aplica Andrés 
López Obrados para “doblar” a 
sus oponentes que no acatan sus 
caprichos. Su táctica política: 
el vituperio, la amenaza, la 
calumnia, la estigmatización y 
en un remoto caso, denuncias 
penales. A la par entra en acción 
a su grupo de “golpeadores”.

Así las cosas, la ministra 
Norma Lucía Piña Hernández, 
Presidenta del Poder Judicial 
de la Federación, sometió a 
consulta de las y los integrantes 
del Pleno de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación, la 
solicitud de la Consejería 
Jurídica del Ejecutivo Federal 

de no resolver la acción de 
inconstitucionalidad 29/2023 y 
sus acumuladas, hasta en tanto 
no se pronuncie sobre otra 
acción presentada en el año 
2018, en contra del decreto por 
el que se expidió la Ley General 
de Comunicación Social.

Luego entonces, una vez 
hechos los razonamientos 
lógico jurídicos las 11 ministras 
y ministros determinaron 
por “unanimidad” que no 
era factible atender dicha 
petición, ya que la impugnación 
presentada en 2023 se listó 
con fecha fija para el próximo 
lunes 8 de mayo, en términos 
de la legislación aplicable, toda 
vez que se ha tramitado con el 

carácter de electoral ¡Carácter 
electoral! Otra fea exhibida a la 
ignorancia.

Así que, el Pleno de la 
SCJN consideró que el análisis 
comenzará el próximo lunes 
no provocará el “dictado de 
sentencias contradictorias” 
ni afectará los “principios de 
seguridad y certeza jurídica”, 
ya que en este asunto se 
impugnaron procedimientos 
legislativos que son distintos 
a los controvertidos en 2018, 
a pesar de que se trate de la 
misma norma (Ley General de 
Comunicación Social). Dejó de 
interesar a todas las partes el 
asunto del año de 2018.

Otro zape por unanimidad 
a la ignorancia jurídica. 
Asimismo, el proyecto 
relativo a la acción de 
inconstitucionalidad 52/2018 
y sus acumuladas -a la cual no 
se le dio el trámite de materia 
electoral-, no ha sido entregado 
a la Secretaría General de 
Acuerdos de la SCJN. Vamos, 
sigue en lista de espera. Esta 
vez las y el ministro lacayos 
morenista, se sumaron en 
contra de su protector político. 
Algo que debió molestar a López 
Obrador. Omitió comentarios 
en la mañanera de este día.

Mientras el proceso de más 
violaciones constitucionales 
y legales a la normatividad 

de las Cámaras de Diputados 
y Senadores, sigue su curso. 
AMLO firmó los decretos, 
aunque aún no aparecen 
publicados en el Diario Oficial 
de la Federación.

Andrés López Obrador, sin 
embargo, sigue entretenido 
con su labor de vocero de la 
Presidencia de la República, 
peleándose con todo aquel 
que lo contradiga. Culpa a los 
chinos de importar fentanilo 
a México, asegurando que en 
nuestro país no se produce 
a pesar de las evidencias. 
Juró haber terminado con el 
huachicol y le descubren otra 
toma clandestina en el Estado 
de Hidalgo, con enorme túnel 
y altares a la santa muerte y 
al demonio. Eso le sucede por 
mentiroso.

Y sigue defendiendo a sus 
hijos para librarlos de los actos 
de corrupción, promotores 
de varios delitos. AMLO 
ha cambiado tanto que, en 
tiempos de Peña Nieto, criticó 
con agudeza la Casa Blanca, 
cuyo costo se estimaba en 7 
millones de pesos; a unos años 
de distancia, a López se le hacen 
poco 100 millones de pesos en 
los que se ve involucrado por 
tráfico de influencias su hijo 
Andrés ¡Ah bárbaro! 
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cola que, por un lado llega a 
todo el Puente de Metlac, y 
por el otro cuatro kilómetros 
hacia Córdoba. Eso pasó ayer, 
un sobrino que venía me 
alertó que no llegara, porque 
de ida estaba fácil, pero el 
regreso muy canijo. Hoy fui 
en la mañana, le hice al López 
Dóriga que todos llevamos 
dentro y grabé un mensaje en 
mi Facebook y para las redes 
sociales. Era un triunfo de 
muchos, de los organismos 
empresariales, que siempre 
se la jugaron, de la sociedad 
civil, de transportistas y de 
autoridades municipales, al 
menos los alcaldes de Córdoba 
y Orizaba siempre estuvieron 
en línea directa. Eso se 
celebraba hoy en la mañana y 

algunos conductores tocaban 
alegres el claxon, ocurrió 
como cuando Reagan le dijo a 
Gorbachov: “Tire ese Muro”, 
y el Muro cayó. Aquí miles 
y miles le dijimos a Peña 
Nieto y su secretario pillín, 
el difunto Ruiz Esparza, que 
tirara ese Muro, pero no nos 
hacían caso, la pasta era la 
pasta. Y la lana que generaban 
en corrupción, un poco más. 
Una vez le tocó al presidente 
AMLO estar ahí parado una 
media hora. Y tuvo que haber 
sabido, pero fue la constancia 
de José Luis Palomares, 
director jurídico se SICT, 
quien le llevó bien la idea al 
secretario, Juan Nuño, y este 
al presidente para que dieran 
la orden de que esas plumas se 

levantaban. Ya la vi trabajando 
en operación libre, hay un 
par de trabajadores con sus 
franelas rojas agitándolas 
para que pasen. Algunos 
que no sabían se asombran, 
Yo Mero fui a Los Cafetales, 
las buenas gasolineras con 
sus restaurantes cerca de 
Córdoba y le dije al mesero: 
“Con lo que me ahorré, pagare 
el desayuno”. Ya no pude 
hacerme del último tiquet 
de cobro, porque no pude 
llegar anoche, pero quienes 
lo tengan, guárdenlo, quizá 
sirva para que dentro de 50 
años los metan a una subasta 
en EBay como las estampitas 
del pelotero Babe Ruth, que 
logró costar una millonada 
en dólares. Nadie puede 

pararse el cuello, como lo 
intentó hacer el gobernador 
Cuitláhuac.

LAS ARDILLAS 
DEL GOBERNADOR 
CUITLAHUAC

Un garganta profunda, 
me llamó desde Ciudad de 
México y me explicaba que 
el gobernador de Veracruz, 
había intentado entrar a 
Palacio Nacional a ver al 
Preciso, acompañado de 
su segundo de a bordo. Lo 
recibió un ujier de confianza 
del presidente. Le dijo, no 
tienes cita ni estás agendado 
y… “¡No es Claudia!”. Cuando 
oyó eso pensó que era el 
tema de una canción, y 
llamó rápidamente a Radio 
Barrilito, para saber si tenían 
la melodía ‘No es Claudia’. El 
ujier le dijo, y vete a Veracruz 
y arregla la inseguridad que 
tienes, que diario sales en 
los noticieros nocturnos.  
Y por allí, ultima 
recomendación, date una 
vuelta a la caseta de Fortín y 
a ver qué haces. ¿Qué hizo? Se 
quitó la corbata en el camino 
y bajó para que le filmaran un 
pequeño video acompañado 
de un tuiter, que decía: “¡Se 

logró en la 4T! P.D. Ya sé 
que algunos les duele que 
vamos cumpliendo al pueblo. 
Hay muchas ardillas en los 
árboles de Orizaba jajaja”. Fin 
del texto.

No fue lejos por la 
respuesta, el periodista 
Luis E. Domínguez, le 
contestó en su mismo tuiter: 
“Hay Cuitláhuac… No era 
necesario que mostraras tu 
ardor. Toooodos supimos 
que tú querías que la caseta 
de Fortín siguiera cobrando. 
Y hasta dijiste que la ibas a 
ampliar. Así que las ardillas 
andan por tu rumbo”. Moles.

El gobernador no conoce 
ni Orizaba. Y la metáfora de 
las ardillas, solo él entendió 
a quién iba dirigida. En la 
antigüedad, en la era de los 
presidentes pasados, Los 
Pinos le llamaban donde iban 
las ardillas. Ahora es Museo. 
Aquí hay varias ardillas, por si 
quiere venir a darle de comer 
a algunas en el Parque López, 
otras he visto merodear por 
el campo de golf. Gracias, 
presidente AMLO, por la 
liberación de la caseta.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Emiliano Zapata, Veracruz z 

Tras la instrucción del 
presidente Andrés 
Manuel López 

Obrador, este lunes inició el 
operativo de reforzamiento 
de rescate humanitario con 
el fin de evitar el tráfico de 
migrantes.

En este colaborarán los 
estados de Oaxaca, Chiapas 
y Campeche, anunció el 
gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez:

"Desde hoy iniciamos 
donde nosotros 
coadyuvamos con el 
Instituto Nacional de 
Migración y a su vez 
en coordinación con 
las Fuerzas federales 

Inicia operativo de rescate 
humanitario en Veracruz 
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16,872 $1’745,495.86

*

a hacer estos rescates 
humanitarios. La intención 
y el criterio es impedir a la 
delincuencia organizada 
que haga este tráfico de 
personas" anunció. 

Otro de los objetivos es 
evitar que los migrantes 
mueran hacinados 
dentro de contenedores 
y vehículos cundo son 
trasladados por "polleros".

"Que no suceda lo que 
pasó en Estados Unidos 
donde fallecieron varios 
migrantes asfixiados en un 
camión-tractor, entonces 
nosotros estamos haciendo 
esto, lo vamos a coordinar 
y  desde hoy iniciamos el 
operativo".

De igual forma se hará 
una revisión a la Estación 

Migratoria de Acayucan, 
agregó el gobernador en 
breve entrevista.
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En comunidades de Venustiano Carranza 

Gradúan a segunda generación 
de Líderes Solidarios avalado 

por SEDECOP

"Hecho en Veracruz" 
ya exporta a Canadá 

y Estados Unidos

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz  

Este lunes se graduó la 
segunda generación 
de Líderes Solidarios, 

programa que busca 
impulsar el emprendimiento 
y empoderamiento de las 
mujeres del municipio de 
Veracruz.

Es de mencionar que este 
proyecto se inició hace 10 
años a través de la Fundación 
"Mujeres de Impacto Social" 
que preside, Lissethe 
Martínez Echeverría; 
ahora como regidora, la 
edil morenista logró que 
programa fuera avalada por 
la Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario 
(SEDECOP).

“Tuve el orgullo de 
poder graduar a doscientos 
cincuenta y ocho personas 
con el programa Líderes 
Solidarios que realizo 
desde mi Regiduría, con 
la intención de poder 
desarrollar el aprendizaje 
para un oficio, como son 
los talleres de repostería y 
cocina, bachillerato en línea, 
barber shop, aplicación en 
técnicas de uñas, maquillistas 
profesionales y aplicadoras de 
cejas”

“Este tipo de actividades 
las llevamos haciendo desde 
hace casi diez años de manera 
gratuita, primero con mi 
fundación y ahora desde 
la cuestión pública, pero 
siempre con recurso de una 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz  

La marca "Hecho en 
Veracruz" que desarrolló 
la actual administración 

del estado, ha permitido 
que los emprendedores 
y productores primarios 
agremiados puedan vender 
sus productos en cadenas 
comerciales, ferias e incluso, 
exportar a Canadá y Estados 
Unidos.

Carlos Espinoza Armida, 
director de calidad de la 
Secretaría de Desarrollo 

servidora; porque sé que no 
es fácil, pero puedo decir 
que quien no ha vivido la 
necesidad, difícilmente dará 
una solución, y por esto es 
que he buscado llevar estos 
apoyos para que más familias 
puedan salir adelante”

El Programa trabaja de 
la mano con maestras y 
maestros certificados, además 
de ser el único en su tipo que es 
respaldado por la SEDECOP 
(Secretaría de Desarrollo 
Económico y Portuario) , 
brindando así un documento 
con valor curricular.

“Este es un proceso 
en donde las personas 
interesadas en algunos de 
los diferentes beneficios del 
programa, se acercan a la 
regiduría, ellos eligen qué 
taller tomar, y la duración 
del mismo es de cinco meses. 
Estos se clasifican en básico 
y avanzado, para que las y los 
alumnos salgan como todo 
unos profesionales”, explicó 
la regidora.

“También tenemos 
el caso de que si algún 
ciudadano quiere estos 
servicios para su colonia, 
nos dicen, agendamos una 
visita de diagnóstico y ellos 
únicamente ponen el lugar, 
la fecha y hora, una servidora 
pone el resto, la intención es 
dar las herramientas para que 
la persona no tenga excusas 
de poder aprender un oficio 
que lo ayude a tener un mejor 
o un ingreso extra para sus 
familias” finalizó.

Económico y Portuario 
(SEDECOP), relató que la 
tienda en línea de la marca 
"Hecho en Veracruz" ha 
tenido gran aceptación, y se 
han incrementado las ventas 
de productos hechos con 
manos veracruzanas.

"Las empresas que tienen 
la marca 'Hecho en Veracruz' 
lo pueden hacer sin pagar un 
peso, la secretaría absorbe 
el costo del embalaje, del 
empaque y del envío, y lo 
que cuesta el producto pasa 
íntegro al productor o al 
artesano (...) son variados, 

tenemos desde salsas, licores, 
artesanías, cremas, productos 
de higiene, productos de miel, 
prácticamente el estado de 
Veracruz como ustedes saben, 
en sus 10 regiones es muy 
rico, nosotros tenemos líderes 
en producción de cítricos, de 
piña, de diferentes productos, 
mermeladas, conservas, 
hay muchos productos que 
se comercializan y que son 
elaborados en su mayoría por 
mujeres", puntualizó.

Carlos Espinoza dijo que 
los productos veracruzanos 
ya se exportan en toda la 

República Mexicana e 
incluso, han podido enviar 
mole xiqueño, "torito", 
guayaberas y otros productos, 
a ciudades de Estados Unidos 
y Canadá; todo a través de la 
página en línea de "Hecho en 
Veracruz".

Tan solo en los municipios 
de Veracruz y Xalapa se 
estima existen 200 personas 
agremiadas al proyecto 
"Hecho en Veracruz", 
el cual se aseguró sigue 
adhiriendo emprendedores 
y productores primarios de 
toda la entidad.
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REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz     

En la Universidad 
Veracruzana (UV) nos 
gustaría vivir en un 

mundo menos impulsado por 
el odio y el conflicto violento, un 
mundo donde predominaran 
las políticas para la paz”, 
expresó Juan Ortiz Escamilla, 
secretario Académico de esta 
casa de estudios, durante la 
inauguración de la 4ª Edición 
de la Escuela de Primavera 
“Violencia en la ciudad y acción 
pública: Perspectivas cruzadas 
Francia-América Latina”. 

El funcionario compartió 
el mensaje del rector Martín 
Aguilar Sánchez, durante este 
encuentro realizado –del 8 
al 14 de mayo– por el Centro 
de Investigaciones y Estudios 
Superiores en Antropología 
Social (CIESAS), en 
coordinación con el Instituto de 
Investigación para el Desarrollo 
(IRD, por sus siglas en inglés) y la 
UV. 

Dicha iniciativa busca 
profundizar las realidades de 
la violencia urbana en relación 
con las acciones de desarrollo 

Mariana Seoane y Aarón y su 
grupo Ilusión ya son parte del 

éxito del Carnaval Tuxpan 2023

UV, a favor de un mundo en el que 
predominen políticas de paz 

REDACCIÓN NORESTE     
Tuxpan Veracruz 

En un estadio que por 
cuarto día consecutivo 
lució pletórico 

y vibrante, la cantante 
Mariana Seoane y Aarón y 
su Grupo Ilusión tuvieron 
una presentación increíble, 
lo que les mereció el 
reconocimiento del público.

Ambos artistas son 
parte de la historia del éxito 
extraordinario del Carnaval 
Tuxpan 2023, que cada año 
sigue batiendo récords.

Miles de personas 
corearon los éxitos de estos 
grandes artistas y bailaron 
durante toda la presentación.

Previo al concierto 
masivo, en un ambiente 
familiar se desarrolló en el 
tercer y último desfile del 
Carnaval Tuxpan 2023 “Que 
siga la Alegría”, donde no 
faltaron los aplausos, el baile 
y la alegría que caracteriza al 
pueblo tuxpeño, que año con 
año hacen de este evento uno 
de los más importantes de la 
zona norte de nuestro estado. 

Niños, jóvenes, adultos y 
personas de la tercera edad 
se congregaron en el bulevar 
para disfrutar del recorrido.

En el palco de honor 
se encontraba el alcalde 
José Manuel Pozos Castro 
acompañado por su esposa 
Pamela Morales Huesca, 

presidenta del DIF Tuxpan; 
el Vicealmirante de Marina 
D.E.M. José Manuel Guido 
Romero, comandante de la 
Fuerza Naval del Golfo; el 
Capitán de Navío C.G.D.E.M. 

Héctor Jacobo Hernández, 
Capitán de Puerto. 

Asimismo, la regidora 
Lucero Reséndis Ambrocio y 
el regidor Juan Gómez García; 
directores y coordinadores 

de las diversas áreas del 
Ayuntamiento. 

Durante los tres días 
de desfiles se contó con la 
participación de empresas, 
academias de danza, escuelas 
y ciudadanía en general de 
Tuxpan y municipios de 
la región como Poza Rica, 
Álamo, Papantla, Naranjos y 
Cerro Azul; y de otros estados 
de la república, como Morelos 
y Puebla. 

Un reconocimiento 
enorme merecen todos los 
participantes, ya que con meses 

de anticipación prepararon  
sus comparsas, batucadas, 
y carros alegóricos, 

con el objetivo de  
mantener vigente esta bella 
tradición.

públicas y privadas, adoptando 
un enfoque multidisciplinar y 
multiactor.

Juan Ortiz Escamilla, 
secretario Académico de la UV, 
acudió con la representación del 
rector Martín Aguilar Sánchez

A lo largo de una semana, 
investigadores, profesores y 
estudiantes de países como 
Colombia, México, Brasil y 
Francia, participarán en charlas, 
conversatorios, talleres, visitas 
de campo a colonias de la 
periferia de esta ciudad. 

En el auditorio del CIESAS-
Golfo, Ortiz Escamilla destacó 
que el deseo por un mundo 
menos impulsado por el 
odio y el conflicto violento es 
similar al de muchas y muchos 
universitarios que viven 
bajo las capas más distintas 
de tradiciones científicas, 
académicas y culturales. 

Por ello, dijo, “insistimos en 
la urgente necesidad de subrayar 
no sólo lo que puede hacerse 
por los sistemas educativos a 
escala regional, sino además 
por la región y por el mundo, 
y así ayudar a fomentar el 
crecimiento inclusivo, el 
desarrollo de base amplia, 

favorecer entornos sociales y 
personales para el despliegue 
de una vida humana, libre para 
todos y todas. 

En el discurso reconoció el 
surgimiento de esta iniciativa 
por parte de la Agencia Francesa 
de Desarrollo, a través del 
Departamento de Movilización 
de la Investigación para el 
Desarrollo del IRD, con el 
objetivo de identificar los 
problemas económicos, sociales 
y políticos, de dimensiones 
locales y globales que produce la 
violencia urbana. 

Asimismo, para proponer 
rectificaciones constructivas 
que facilitarían el tipo de cambio 
necesario para que la vida en las 
ciudades, tanto en Francia como 
en el ámbito Latinoamericano, 
sea un proceso menos peligroso. 

“Para la UV es importante 
ser parte de esta iniciativa 
académica, en tanto nos 
permite ampliar el horizonte de 
nuestro pensamiento social, y 
seguir proponiendo estrategias 
y políticas públicas, activas, 
creativas e incluyentes.” 

Para nadie es un secreto 
que la violencia es un asunto 
transversal en la sociedad 

veracruzana, y que además 
ha tenido un terrible poder 
disgregador en todo el tejido 
ciudadano”, puntualizó. 

En este sentido, indicó que la 
Escuela de Primavera llega para 
promover innovadores procesos 
de investigación, desplegar su 
enfoque multidisciplinario 
y empírico, y tomar nota de 
la dinámica local, las normas 
regionales, percepciones y 
valores que pudieran estar 
conectados con los conflictos y la 
inseguridad en esta comunidad 
en concreto. 

A nombre de la comunidad 
académica del CIESAS, su 
director general, Carlos Macías 
Richard, destacó el alto nivel 
de relación que mantienen 
con la UV y el IRD, lo cual 
ha permitido el desarrollo de 
acciones conjuntas como este 
encuentro. 

Mencionó que durante 
estos días, 34 jóvenes de los 
diferentes países participantes 
vivirán experiencias intensas 
y enriquecedoras que les 
proveerán un gran aprendizaje. 

En su intervención, la 
representante del IRD, Odile 
Hoffmann, comentó que esta 

escuela nace de una política 
más amplia de colaboración 
académica y científica entre 
Francia y América Latina, e 
iniciativas similares en otras 
partes del planeta. 

El tema de violencia en 
la ciudad se impuso en 2018, 
por su incidencia en la vida 
social y política de los países 
involucrados, dijo. 

En cuanto a la mecánica del 
evento, dio a conocer que los 
participantes recibirán –en un 
inicio– una contextualización 
científica e histórica; 
posteriormente tendrán tres 
días de visita e interacción 
con los actores sociales, de 
sistematización colectiva, y 
rendición de cuentas. 

Para Pauline Schaal, 
representante de la Agencia 
Francesa para el Desarrollo, 
este evento tiene el propósito 
común de abordar el desafío 
apremiante de la violencia 
en dichas sociedades, y de 

explorar cómo la acción pública 
y colectiva puede proponer 
respuestas. 

“La constitución de este 
espacio, talleres y visitas 
de campo que unirán al 
mundo académico con los 
actores sociales es de vital 
importancia para fortalecer 
los conocimientos, compartir 
las buenas prácticas y abonar a 
las contribuciones de políticas 
públicas.” 

En la inauguración 
estuvieron, por parte de la 
UV: Edgar Javier González 
Gaudiano, director general de la 
Unidad de Estudios de Posgrado, 
y Yolanda González Molohua, 
directora general del Área 
Académica de Humanidades. 

También, César Barreira, 
coordinador del Laboratorio 
de Estudios de la Violencia 
de la Universidad Federal de 
Ceará, en Brasil, y Saúl Horacio 
Moreno Andrade, director 
regional del CIESAS-Golfo.
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Femando Pérez Salazar

Héctor Gagliardi
Yo fuí medio consentido,

por ser el hijo menor,
y ya mi hermano el mayor,
me llamaba "el preferido".

Razones habrá tenido,
cada vez que me corría,
detrás de ella me ponía,

y ya estaba protegido.

Si mi padre me mandaba,
a la cama sin comer,

la veía aparecer,
haciendo que se enojaba,
y a escondidas me pasaba,
la parte mía en un plato,

y "en la próxima ¡te mato!",
-me decía- y lagrimeaba.

Aquel delantal mojado,
de lavar en la pileta,

y que retorcía inquieta,
porque alguno había 

avisado,
que el hijo se había 

peleado,
con otro chico en la 

esquina,
y al rato yo aparecía,

con un ojo amoratado.
Me acuerdo lo que sintió
la vez del pantalón largo,

fue un momento muy 
amargo, me miraba, me tocó,

decía: "cómo creció,
si ayer lo hacía dormir",

y al quererse sonreír,
el llanto la traicionó.

Igual que muchos creí
que sabía demasiado,

por unos labios pintados
del lado de ella me fui,

y aquel día en que volví,
arruinado y amargado,
en vez de dejarme a un 

lado, se puso a rezar por mí.

Cómo castiga la vida,
cómo traiciona la gente,

cómo se dobla la frente
por un plato de comida,

no hay uno que no te pida
su parte por un favor,
y se calcula el valor

que pueda tener tu herida.

Solo ella,... ella comprende,
el dolor de tu mirada,

porque su vista cansada,
desde chico nos entiende.

Solo ella te defiende,
porque sos su misma 

sangre, y solo te da una madre,
la amistad que no se vende.

Yo quería hacerle versos
como ella merecía,

¡Los empecé tantas veces!,
y no salgo del comienzo,
es que a una madre, yo 

pienso,  ¿qué se le puede 
escribir?  sólo se puede decir

en la ternura de un beso.

Con las lágrimas del cielo 
hizo su sangre la tierra 

y la prodiga sin celo 
para que de ella beban 
vegetales y animales 

que en este planeta pueblan

Aguajes y bendiciones son una misma cosa 
por ella se da la vida de forma maravillosa

Los pozos son los espejos 
en que se miran los cielos

y se citan enamorados 
que se devisan de lejos 

mientras se lanzan suspiros 
de ternura y de deseo.

Romería de chamacada 
al regreso de la escuela, 
que pasaba a tomar agua 
en zacuales o en cubetas 

sin importar si otros muchos 
hubieran bebido de ellas.

Hay manantiales vistosos 
o de discreta presencia, 

a todos rodea la vida 
delatando su existencia

Hay algunos muy enfermos, 
otros se mueren de pena, 
otros más están extintos 
solo su recuerdo queda.

Aun así el 3 de mayo 
los pozos están de fiesta, 

por una vez en el año 
en sus aguas se reflejan 
las orquídeas atigradas 
en una cruz de madera

Hecha por los albañiles, 
que, con singular destreza, 

hacen con sus herramientas 
el signo del sacrificio, 
del amor y la pureza, 

con el plomo y el nivel 
intersección justa y perfecta. 

3 de Mayo

"Poema a 
la madre"
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Estrella Michell 
Morales Juárez, 
alumna de 4o grado, 

Escuela Primaria 
Federalizada  “Belisario 
Domínguez” dirigió los 
honores a la bandera, que 
cada lunes el Ayuntamiento 
Constitucional a través de 
la dirección municipal de 
Educación realizaron en 
la explanada de Palacio 
Municipal.

Este lunes maestro, 
padres de familia,  alumnos 
de la Escuela Primaria 

REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

El Sistema Municipal de 
Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF), realiza 

los preparativos para festejar 
a todas las madrecitas, 
de este municipio, donde 
habrá un evento cultural y 
entrega de regalos a todas 
las mamás, este 10 de mayo 
en la explanada de Palacio 
Municipal.

Así lo dio a conocer ayer 
la presidenta honorifica 
del Sistema Municipal del 
DIF Norma Aracely Uribe 
Castillo, quien está haciendo 
las invitación a todas las 
mamás a que acudan este 10 
de Mayo en punto de las 16: 
00 horas en la explanada de 

Alumna sobresaliente dirigió 
el acto cívico en Cazones 

El DIF Prepara evento del día 
de las madres en Cazones

Palacio Municipal, donde se 
habrá de festejar a las mamás 
de este municipio.

Indicando que habrá 
bonitos regalos para 
todas las reinas del hogar, 

que el Ayuntamiento 
Constitucional y el Sistema 
Municipal de Desarrollo 
Integral de la Familia, tiene 
preparado para homenajear 
a todas las mamás cazoneñas.

Federalizada “Belisario 
Domínguez” acompañados 
de su escolta, que con 
gallardía portaron el lienzo 
tricolor, donde autoridades 
municipales entonaron las 
estrofas del himno nacional.

Así mismo en esta 
ceremonia las autoridades 
municipales entregaron  un 
merecido reconocimiento 
a la alumna Estrella  
Michell Morales, del 
turno matutino, por haber 
obtenido el primer lugar 
a nivel zona escolar # 249, 
con  sede oficial en este 
municipio,  y primer lugar 
a nivel sector educativo 

06, con sede en la ciudad 
de  Poza Rica, que le dio el  
derecho a participar en la 
siguiente fase preestatal, que 
se llevará a cabo en este mes.

De igual forma las 
autoridades municipales 

que dirige Miguel Ángel 
Uribe Toral, expresaron que 
el gobierno municipal habrá 
de apoyar a los alumnos de 
este municipio, para que 
pongan en lo alto el nombre 
de Cazones.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

En Estados Unidos, un 
hombre de 66 años de 
edad recorrió más de 

mil 100 kilómetros para 
asesinar a su hermano y 
prender fuego a su casa.

Jeffrey Roberts viajó 
desde Long Beach, 
California, hasta la casa de 
su hermano Scott en North 
Ogden en Utah.

Una cámara de 
seguridad de la casa de 
Scott Roberts documentó 
la llegada de Jeffrey la tarde 
del 27 de abril.

El hombre tocó el 
timbre dos veces antes 
de ser recibido por su 
cuñada, Jodi Roberts, a 
quien preguntó si allí se 
encontraba su madre.

AGENCIAS 
Ciudad de México

Javier May Rodríguez, 
director general del Fondo 
Nacional de Fomento al 

Turismo (Fonatur), apuntó 
que el primer convoy del Tren 
Maya llegará el próximo 8 de 
julio y en agosto iniciarán con 
las pruebas en vías.

Lo anterior fue detallado 
por May Rodríguez en la 
conferencia matutina de 
Palacio Nacional, donde 
reafirmó el compromiso 
de inaugurar dicha obra 
prioritaria del Gobierno 
Federal en diciembre del 
presente año.

«Señor presidente, en la 
Cuarta Transformación los 
compromisos se cumplen 
y vamos a cumplir el 
compromiso de que el primer 
tren llegará a la península el 8 
de julio”, detalló.

“Posteriormente habrá un 
periodo de pruebas estáticas, 

Coronación del rey Carlos III 
tuvo una audiencia máxima 

de 20 millones en Reino Unido

Hombre recorre más de mil 
100 km para asesinar a su 

hermano e incendiar su casa

Primer tren de la ruta Maya llega en julio a México

AGENCIAS  
Londres

La coronación de los 
reyes Carlos III y 
Camila registró una 

audiencia media de 18.8 
millones de personas en 
las televisiones del Reino 
Unido, con un pico máximo 
de 20.4 millones cuando el 
arzobispo de Canterbury 
impuso la corona al 
soberano, según estimó este 
domingo la firma de análisis 
Barb.

Las cifras de la 
organización, administrada 
por la BBC, Channel 5, ITV, 
Sky News y otros canales 
británicos, indican que el 
número de espectadores 
de la ceremonia del sábado 
quedó algo por debajo de 
la audiencia media de 26.5 
millones que registró el 
pasado septiembre en el 
Reino Unido el funeral de 
Isabel II.

La coronación de la 
anterior monarca, en 1953, 
está considerado uno de los 
eventos que marcó el inicio 
de la televisión como medio 
de comunicación de masas 
en el país.

La cadena pública BBC 

estima que en torno a 20 
millones de personas vieron 
en directo la ceremonia 
hace 70 años, si bien en 
aquel momento no había 
sistemas fiables para medir 
con precisión la cantidad de 
espectadores.

La coronación y la 
procesión que coronó a 
Carlos III se sitúa cerca de los 
acontecimientos más vistos 
en el país en los últimos años.

La ceremonia de 
inauguración de los Juegos 
Olímpicos de Londres, en 
2012, fue vista por una media 
de 24.2 millones de personas, 
mientras que la final de 
la Eurocopa de futbol en 
julio de 2021 atrajo a 22.5 
millones.

Los reyes Carlos III 
y Camila se declararon 
“ p r o f u n d a m e n t e 
conmovidos” por las 
celebraciones de miles de 
ciudadanos en Reino Unido 
durante su coronación en la 
Abadía de Westminster este 
sábado, a la que acudieron 
decenas de mandatarios 
mundiales.

Un portavoz del 
Palacio de Buckingham, su 
residencia oficial en Londres, 
expresó este domingo que 

los soberanos se sienten 
profundamente conmovidos 
y agradecidos a todos 
aquellos que contribuyeron 
a hacer de la jornada una 
ocasión tan gloriosa.

Carlos III y Camila 
resaltaron especialmente 
el papel de los ciudadanos 
británicos y visitantes que 
“mostraron su apoyo en 
tan grandes cantidades” 

tanto en Londres como en  
otras poblaciones del 
Reino Unido durante la 
ceremonia y la procesión de 
la coronación.

Las celebraciones 

continuaron este domingo 
con festejos y almuerzos 
callejeros organizados en 
miles de ciudades, pueblos y 
distritos del país en honor a 
los reyes.

Desde el comedor Scott 
le indica que su madre 
no está y es entonces que 
Jeffrey saca una pistola 
y dispara a Jodi para 
posteriormente ir por su 
hermano, a quien asesinó 
a tiros.

El agresor salió de la 
casa pero regresó alrededor 
de dos minutos después, 
con varias armas de fuego 
en mano, para incendiar la 
propiedad.

Jodi, esposa de Scott, 
resultó herida de bala, si 
bien pudo escapar de su 
casa antes de que las llamas 
la consumieran.

Vecinos de la pareja 
agredida llamaron al 911 
al escuchar los primeros 
disparos y a los pocos 
minutos llegaron al menos 
dos oficiales, quienes se 

enfrentaron a disparos con 
Jeffrey hasta abatirlo.

Kelsey Turner, hija de 
Scott y Jodi, detalló que su 
padre y tío se encontraban 
distanciados, pero no pudo 
esclarecer el motivo del 
asesinato.

Mi mamá está viva 
porque mi papá peleó con 
mi tío y le dijo a mi mamá 
que huyera. Saber que mi 
papá murió como un héroe 
nos brinda un poco de 
consuelo”, dijo.

Las autoridades 
investigan el caso como un 
asunto familiar y buscan 
esclarecer cómo fue que 
Jeffrey adquirió las armas 
y municiones que utilizó 
durante el hecho.

En cuanto a Jodi 
Roberts, fue dada de alta 
días después.

a partir de agosto, iniciarán 
las pruebas dinámicas, es 
decir el rodamiento en la vía 
del primer tren”, externó

“Desde luego vamos. 
cumplir con el compromiso 
de que el Tren Maya va a estar 
inaugurado en diciembre de 
2023 por el bien de todos este 
año”, indicó.

La empresa Alstom detalló 
que dicho convoy llegará a 
los talleres de Cancún, en el 
estado de Quintana Roo, el 
cual medirá entre entre 27 y 
28 metros con todo y cabina.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador dejó 
en claro este fin de semana en 
redes sociales que su Gobierno 
va a inaugurar en diciembre 
del presente año “llueva, 
truene o relampaguee” la 
obra prioritaria del Tren 
Maya.

“Por la tarde, en 
Chetumal, evaluamos los 
tramos 1, 6 y 7 del Tren 
Maya. Hoy sobrevolamos el 

trayecto Chetumal-Tulum-
Cancún-Mérida y tuvimos 
dos reuniones para constatar 
avances en el aeropuerto de 
Tulum y en los tramos 5, 4 
y 3. Mañana vamos hacia 
Campeche y por la tarde 
regresaremos a la Ciudad de 
México”, escribió.

“P. D. Vamos a inaugurar 
esta gran obra de mil 554 km 
en diciembre, llueva, truene 
o relampaguee, con el favor 
de la ciencia y el creador”, 
sentenció.

El Tren Maya tiene una 
inversión de alrededor de 
200 mil millones de pesos, 
el cual plantea construir 
mil 554 kilómetros de vía 
férrea en cinco estados del 
sureste mexicano: Chiapas, 
Tabasco, Campeche, 
Yucatán y Quintana Roo. 
Ha despertado denuncias 
de organizaciones por el 
presunto desplazamiento de 
pueblos originarios y su daño 
ambiental.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Personal docente del 
Bachillerato mixto 
Ricardo Flores 

Magón mantiene tomada la  
escuela de Bachilleres 
Artículo Tercero 
Constitucional en Xalapa 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Vecinos de la calle 
José Mancisidor 
de la colonia  

Emiliano Zapata norte en 
Xalapa se manifestaron 
bloqueado el Circuito 
Presidentes la noche de 
este lunes luego de 5 días 
sin agua. 

De esta forma llamaron 
la atención del presidente 
municipal Ricardo Ahued 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

En Veracruz han 
aumentado las 
desapariciones de 

personas de la comunidad 
LGBTTTIQ+ y se han 
registrado durante lo que 
va de este año 

cuatro crímenes por 
odio en el estado, aunque 
la cifra en ambos casos no 
es exacta, ya que muchos 
de estos casos no son 
denunciados como tal por 
pena de las propias familias, 
dijo este lunes Benjamín 
Callejas Hernández, 
presidente de la Comisión 
Estatal LGBTTTIQ+.

"Sigue a la alza. Este año, 
aunque no se ha visibilizado 
y hemos platicado con los  
colectivos en todo el estado, 
algo está ocurriendo, donde 
las mismas familias no 
están denunciando este 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz  

El secretario de 
Seguridad Pública 
en Veracruz, 

Cuauhtémoc Zúñiga 
Bonilla reveló que no hay 
investigaciones internas por 
presuntas desapariciones 
forzadas en el Centro de 
Estudios e Investigación en 
Seguridad (CEIS) conocido 
anteriormente como  
Academia de El Lencero.

Este lunes destacó  
que la SSP ha dado todas  
las facilidades a los 
colectivos de familiares 
de personas desaparecidas  
para realizar búsquedas 
dentro de dichas 
instalaciones sin que se 
confirmara el hallazgo de 
restos humanos:

“Se les da toda la 
facilidad, no ocultamos 
nada y no haremos algo 
que contravenga las 
disposiciones legales".

Además  del CEIS, los 
colectivos de búsqueda de 
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Bloquean el Circuito Presidentes 
en Xalapa por falta de agua 

Mantienen toma de la escuela de 
Bachilleres Artículo Tercero en Xalapa 

Desaparición y asesinatos contra 
comunidad LGBTTTIQ+ no se 

denuncian por pena de familiares

Niega SSP que haya restos 
humanos en Academia de Policía 

desaparecidos hicieron 
diligencias en el penal de 
Coatzacoalcos, son que se 
encontrara "absolutamente 
nada".

Sobre los restos restos 
humanos encontrados 
recientemente en Papantla 
en bolsas negras, el 
titular de la SSP dijo que 
de manera esos hechos 
estarían relacionados con 
venganzas entre grupos 
delincuenciales a raíz de 
las detenciones realizadas 
en la entidad en los últimos 
meses

“Consideramos que es 
un tema de venganza entre 
grupos” precisó.

Del enfrentamiento 
registrado en la localidad 
de Mata de Uva en el 
municipio de Alvarado 
durante este fin de semana, 
dijo que los elementos de 
SSP repelieron la agresión 
de un grupo armado y 
confirmó que el saldo fue 
una persona abatida así 
como armas y vehículos 
asegurados.

tipo de hechos porque hay 
una resistencia todavía en 
el hogar a reconocer que 
sus familiares, sus hijos 
y sus hijas pertenecen a 
la población " expuso en 
rueda de prensa. 

Dijo que las agresiones 
contra las personas no 
heterosexuales se debe en 
gran medida a qué en redes 
sociales se promueven 
discursos en contra:

"Mucho tiene que ver 
el discurso de odio que 
se fomenta a través de las 
redes sociales y eso ha 
originado que la violencia 
hacia la población diversa 
en el estado de Veracruz no 
disminuya, no baje". 

Mencionó que otro 
motivo para no dar 
conocer estos casos es 
la desconfianza a las 
instituciones, pues no 
suelen resolverse como 
crímenes por homofobia, 

ya que sigue imperando 
incluso dentro de los 
encargados de investigar y 
resolver dichas agresiones:

"No se está llevando a 
cabo la investigación con 
perspectiva de diversidad 
sexual, que es lo que 
estamos buscando".

De acuerdo a registros 
por denuncias, hay más de 
670 crímenes de odio por 
homofobia desde el 2016 
a la fecha acumulados 
en la entidad. "El 2019 
fue el más rojo para 
nuestra población, con 31 
asesinatos, de los cuales, 
desafortunadamente se han 
vinculado a proceso sólo 
cuatro, recientemente con 
el caso de Miguel Ángel, de 
San Andrés Tuxtla, el chef 
que fue asesinado aquí, 
en la ciudad de Xalapa, la 
investigación derivó que 
no era vinculado a proceso 
el presunto responsable".

en protesta al cambio como 
Director de  Miriel Carlos 
Morales Carreto, quien fue 
acusado de presunto acoso 
laboral.

Acusan que la Dirección 
General del Bachillerato 
pretende imponer a un 
nuevo directivo que no ha 
presentado examen.

La toma inició desde 
el pasado sábado a las 6:45 
horas y se mantiene hasta 
este lunes, por lo que los 
alumnos de la escuela 
Artículo Tercero del turno 
matutino escolarizada no 
pudieron tomar clases. 

"Les invito a estar 
pendientes de las gestiones 

que realicemos con la 
finalidad de no afectar 
el desempeño académico 
de nuestros estudiantes a 
través de nuestros canales 
de comunicación" informó 
el director del turno 
matutino de la escuela 
Artículo Tercero, Alberto 
Aguilar Sánchez.

Bardahuil, pues aseguran 
que las pipas no abastecen 
la necesidad de todos los 
afectados, ya que sólo 
reparten agua a quienes 
lo solicitan previamente 
a la Comisión Municipal 
de Agua y Saneamiento 
(CMAS).

"Nos dirigimos al 
Circuito Presidentes 
para tomar medidas más 
drásticas, ya que desde el 
jueves no tenemos agua...
lo único que queremos es 

que sean más equitativos y 
a todos nos toque un poco 
de agua" dijeron previo al 
bloqueo. 

Al grito de !queremos 
agua! los vecinos 
mantuvieron bloqueada 
dicha avenida a la  
altura de la esquina con 
la calle Ángel Carbajal. 
Acusaron que se les 
pretende cobrar 700  
pesos por cada tinaco 
que se les llene y que no 
se respetan los tandeos 

de acuerdo a como lo 
calendarizó la CMAS 
Xalapa.

Para poder liberar 
el Circuito Presidentes 
pidieron la presencia del 
alcalde Ricardo Ahued o el 
titular de la CMAS y que se 
les dote de agua al menos 
por esta noche.

Minutos después arribó 
el alcalde Ricardo Ahued, 
quien sostuvo diálogo con 
los vecinos, por lo que 
desbloquearon la vialidad.
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Quiebra de bancos en EU no 
hará crisis en México: AMLO

Tras veto a Plan B, Adán 
Augusto plantea el Plan C

‘Inconstitucional’ el 
Plan B de AMLO: SCJN

AGENCIAS  
Ciudad de México

El presidente de México, 
Andrés Manuel López 
Obrador, descartó este 

lunes que vaya a existir una 
crisis financiera en el país 
tras los recientes desplomes 
de bancos estadounidenses.

«No estamos nosotros 
previendo ninguna crisis 
financiera antes de las 
elecciones en Estados 
Unidos”, afirmó el 
mandatario durante su rueda 
de prensa matutina.

El mandatario negó un 
impacto para la economía 
mexicana aunque la semana 
pasada el gigante financiero 
JPMorgan Chase rescató al 
First Republic Bank, lo que 
se sumó al colapso del Silicon 
Valley Bank y del Signature 
Bank en marzo pasado.

López Obrador 
aseguró que en México 
no existe ningún factor de 

AGENCIAS  
Quintana Roo

El Pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) 

invalidó la primera parte 
del Plan B de la Reforma 
Electoral, un nuevo revés 
para el presidente Andrés 
Manuel López Obrador.

Los ministros votaron en 
mayoría a favor de la acción 
de inconstitucionalidad 
de la Ley General de 
Comunicación Social 
y de la Ley General 
de Responsabilidades 
Administrativas por una 
falta de imparcialidad.

Los ministros que 
apoyaron la invalidez 
fueron el ponente Alberto 
Pérez Dayán, Margarita Ríos 
Farjat y Juan Luis González 
Alcántara Carrancá.

Asimismo Luis María 
Aguilar Morales, Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea, 
Alfredo Gutiérrez Ortiz 
Mena y Jorge Mario Pardo 
Rebolledo.

AGENCIAS  
Quintana Roo

El secretario de 
Gobernación, Adán 
Augusto López, 

arremetió contra los 
ministros de la Suprema 
Corte de Justicia (SCJN) 
luego de que anularan la 
primera parte del ‘Plan B’ 
de la Reforma Electoral.

A través de su cuenta 
de Twitter, el funcionario 
aseguró que se tendrá que 
implementar el Plan C 
ahora en las urnas.

“No hay de otra: Plan C 
en las urnas”, apuntó.

Acusó a los ministros 
de proteger intereses 
particulares y de pasar 
por encima de la voluntad 
democrática.

El Pleno de la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) invalidó la 
primera parte del Plan B 
de la Reforma Electoral, 

Por último, Javier 
Laynez Potisek y la ministra 
presidenta Norma Lucía 
Piña Hernández.

Contra el proyecto 
votaron las ministras 
Yasmín Esquivel Mossa y 
Loretta Ortiz Ahlf.

Previo al debate la 
Consejería Jurídica del 
Ejecutivo Federal advirtió 
a la SCJN que si invalida el 
proceso legislativo del Plan 
B de la Reforma Electoral 
incurrirá en sustituir al 
Congreso de la Unión.

«Al tratarse de un poder 
derivado, sin legitimación 
popular, la SCJN no debe 
restringir las atribuciones 
que la norma fundamental 
concede al Poder 
Legislativo para regular 
el trámite de elaboración 
de las normas, siempre y 
cuando sean resultado de la 
voluntad mayoritaria de los 
integrantes del Congreso de 
la Unión. De hacerlo, violará 
el principio de división de 
poderes y el equilibrio que 
debe existir entre estos.”

y su capacidad para ejercer 
las funciones que la 
Constitución le mandata, 
a la par que desequilibra el 
modelo de comunicación 
social y perjudica la 
equidad en la contienda”.

Los ministros que 
apoyaron la invalidez 
fueron el ponente Alberto 
Pérez Dayán, Margarita 
Ríos Farjat y Juan Luis 
González Alcántara 
Carrancá.

Asimismo Luis María 
Aguilar Morales, Arturo 
Zaldívar Lelo de Larrea, 
Alfredo Gutiérrez Ortiz 
Mena y Jorge Mario Pardo 
Rebolledo.

Por último, Javier 
Laynez Potisek y la 
ministra presidenta 
Norma Lucía Piña 
Hernández.

Contra el proyecto 
votaron las ministras 
Yasmín Esquivel Mossa y 
Loretta Ortiz Ahlf.

un nuevo revés para el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Con nueve votos a 
favor y dos en contra, el 
pleno de la SCJN bloqueó 
las reformas de la Ley 
General de Comunicación 
Social y a la Ley General 
de Responsabilidades 
Administrativas porque 
la mayoría en el Congreso 
violó el proceso legislativo 
durante su aprobación en 
febrero pasado.

La parte impugnada 
de la reforma electoral 
redefinía el concepto de 
propaganda para que los 
funcionarios pudieran 
pronunciarse durante las 
campañas y elecciones, 
algo antes prohibido por la 
veda electoral.

Mientras que el 
Instituto Nacional de 
Electoral (INE) denunció 
que las reformas “merman 
la autonomía del Instituto 

inestabilidad económica 
financiera que pudiera 
desatar una crisis.

“Nada, absolutamente 
nada”, zanjó.

Incluso, dijo que el país 
está siendo muy atractivo 
para la inversión extranjera, 
además de que está creciendo 
la economía y se están 
creando “muchos empleos”.

El mandatario presumió 
de que México fue la única 
nación que no vio crecer su 
déficit debido a la pandemia.

Además, dijo que uno 
de los problemas que tiene 
actualmente Estados Unidos 
es que está rescatando 
instituciones bancarias, 
lo que está afectando su 
economía, aunque dejó 
expresa su esperanza de que 
este panorama cambie.

“Nosotros esperamos 
que la economía de Estados 
Unidos se consolide, se 
fortalezca”, apuntó.

Sus declaraciones se dan 

luego de que a principios de 
mes el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía 
(Inegi), reveló que el 
producto interno bruto 
(PIB) mexicano creció un 
3.9 por ciento interanual 
y 1.1 por ciento trimestral 
en el primer trimestre de 
2023, con lo que alcanzó un 
máximo histórico.

Además, la Comisión 
Económica para América 
Latina y el Caribe (Cepal) 
elevó hace unas semanas al 
1.5 por ciento el pronóstico 
de crecimiento de México 
para 2023 y el Fondo 
Monetario Internacional 
(FMI) lo incrementó al 1.8 
por ciento el pasado 11 de 
abril.

La economía mexicana 
creció un 3.1 por ciento en 
2022 impulsada por todos 
los sectores, mientras que 
en 2021 se incrementó en 
4.8 por ciento, menor a la 
expectativa del Gobierno.
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Entregan informe del  
programa la Escuela es Nuestra 

Otorgan certeza jurídica a niños, 
niñas y adolescentes

SEDENA y Policía Municipal 
refuerzan la seguridad Celebrarán a las 

madres difuntas 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Mediante la 
intervención del 
Enlace del Registro 

Civil en el DIF Municipal, 
niños y adolescentes han 
sido beneficiados con 
los trámites de Registros 
Extemporáneos y 
Certificados de Nacimiento 
en forma totalmente 
gratuita.

Para ello la presidenta 
del Sistema DIF Municipal, 
Mtra. Miriam García 
Guzmán, ha girado 
instrucciones a la titular 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con el 
director de la escuela 
secundaria general 

número 2, Justo Sierra 
Méndez, Oscar Efrén 
Alvarado Cuervo, informó 
que se entregó el informe 
a los padres de familia del 
programa la Escuela es 
Nuestra, donde se plasmó 
que los recursos que se  
destinaron  a dicho plantel 
escolar,  se han  utilizado de 
manera transparente para 
beneficio de  los jóvenes 
estudiantes.

Comentando que las 
obras que se han realizado 
son: piso en algunos salones 
y pasillos, locales para 
prefecturas, se adquirieron 15 
computadoras, se rehabilitó 
el taller de computación, 
se hicieron  escaleras en 
los pasillos, se compraron 
bancas, un proyector, una 
desbrozadora, microscopio 
para los alumnos de 
laboratorio, material 
deportivo para los maestros 
de educación física.

Apuntó que dicho 
informe que se entregó 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz

La Dirección de 
Panteones, ha 
dado a conocer 

las actividades que se 
estarán realizando este 
miércoles 10 de mayo, 
en conmemoración a las 
madres difuntas.

El  director de 
Panteones, Santos 
Villanueva Malpica,  
informó que se tendrá 
un programa religioso y 
artístico, iniciando con 
una misa en honor a las 
madres difuntas, esto en la 
explanada del cementerio 
municipal, en punto de las 
6:00 de la mañana.

Señalando que a 
partir a partir de las 17:00 
horas, se dará inicio con 
un evento artístico, en el  
lugar antes mencionado, 
por lo que se espera la 
asistencia de los familiares 
que tienen sepultada a su 
mamá en dicho lugar, para 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz 

Para garantizar el bienestar 
de los espinaltecos, el 
Ayuntamiento coordina 

trabajos de seguridad entre 
la Secretaría de Defensa 
Nacional (Sedena) y la Policía 
Municipal, así lo dio a conocer 
el alcalde Paulino Roberto 
Salinas Salgado.

Luego de que en la  
Çpasada mesa de seguridad, 
realizada en la localidad 
de Entabladero, donde 
participaron los agentes y 
subagentes de Santa Isabel 
el Mango, Chapultepec, 
Ermitaño, la Lámina y  
Zacate Limón,  expresaron su 
preocupación por los atracos 
que se han registrado en 
los últimos días, por lo que, 
solicitaron la intervención 
de las autoridades para que se 
refuerce la seguridad.

En este sentido el munícipe, 
Paulino Salinas, señaló 
que se sostuvo un dialogo 
con personal del Ejército 
Mexicano, para redoblar la 
seguridad sobre las carreteras y  
así garantizar el bienestar estar 

abarca la primera etapa, y  
la Justo Sierra Méndez es la 
primera escuela en entregar 
toda la información que se 
solicitó,  cumpliendo con 
los lineamientos que marca 

el programa la Escuela es 
Nuestra.

“Gracias a los integrantes 
del comité de padres de 
familia de dicho programa, 
se pudo evaluar y sacar el 

presupuesto adecuado para 
poder adquirir el material 
necesario para las mejoras 
de dicha institución escolar”,  
finalizó el director de la 
secundaria general número 2.

de esta área Lic. Berenice 
Teresa Hernández González, 
quien junto con la directora 
el órgano asistencial, Lic. 
Elianay González López, 
coordinan dichas acciones.

De forma conjunta 
con el oficial del Registro 
Civil en Papantla, Lic. 
Víctor Barragán Islas, 
se entregaron cinco 
documentos registrales a 
niños y adolescentes de la 
comunidad Tres Naciones.

Los beneficiados 
carecían de reconocimiento 
legal por motivos 
diversos y ahora, gracias 
al programa “Registro 

Oportuno de Niños, Niñas 
y Adolescentes”, ya cuentan 
con certeza jurídica al recibir 
sus actas de nacimiento.

Cabe citar que durante 
la presente administración 
el abatimiento al rezago 
de menores que no han 
sido registrados y que 
principalmente habitan 
en zona rural, se ha 
intensificado.

Prueba de ello es que 
en 2022 se efectuaron 200 
registros extemporáneos 
y 30 certificados de 
nacimiento y en lo que va de 
este 2023, suman ya 89 los 
tramites concretados.

de los espinaltecos. 
“Estamos implementando 

acciones de manera conjunta 
con la SEDENA para la 
tranquilidad de la población, 
trabajamos para garantizar 
la seguridad y con el ejército 
podremos cubrir todo el 
municipio”, citó Paulino 
Salinas Salgado. 

En este sentido dijo  
que ciudadanía puede  
hacer uso de los números de 
emergencias para reportar 
algún incidente y así atenderlos 
de inmediato, aunque aclaro 
que las unidades se andan 
movimiento por todo el 
municipio.

que acudan y la festejen en 
grande.

“Esta es una fecha muy 
importante para la población, 
ya que mucha gente ha 
tenido la pérdida de quienes 
en vida fueron madres, 
y para nosotros será un 
placer recibir a las familias 
que se concentrarán en el 
camposanto para recordarlas 

con mucho cariño”, expresó 
Santos Villanueva.

Por último invitó a la 
ciudadanía en general para 
que, eviten llevar arreglos 
florales con agua, debido a 
que son un factor importante 
para la proliferación del 
mosquito transmisor del 
dengue, exhortándolos a 
utilizar en este caso arena.
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Para el Clásico Tapatío 

AGENCIAS   
Guadalajara 

ALEJANDRO ÁVILA                           
Veracruz, Veracruz    

Una de las actividades 
deportivas de 
mayor auge a nivel 

mundial llegó al municipio 
de Veracruz, y en pocas 
semanas se ha convertido 
en la sensación entre las 
personas que buscan mejorar 
su acondicionamiento físico.

A decir de los expertos, 
el Jumping Zumba, estimula 
la pérdida de peso, ya que 
se acelera el metabolismo 
para que se puedan quemar 
calorías, además, reduce 
considerablemente los niveles 
de colesterol y triglicéridos en 
la circulación.

Las clases, dijo en 
entrevista el director del 
Deporte del Ayuntamiento 
de Veracruz, José Antonio 
Salvatori Arjona, iniciaron 
hace apenas tres semanas 
en el Asta Bandera, y la 
demanda para obtener un 
espacio durante la activación 
en el bulevar de Veracruz 
ha sido impactante para los 
empleados municipales.

"Los miércoles, todos 
los miércoles a las 5:30 de 
la tarde inicia la clase, y los 
sábados a las 8 de la mañana, 
hay que recordar que todo 
esto es totalmente gratuito. 

Quedaron definidos los días y horarios para los partidos de 
Cuartos de Final que estarán enfrentando al equipo de Atlas 
en contra de Chivas, siendo los rojinegros los que abren la serie 
en casa para después trasladarse al recinto del Rebaño.

Jueves 11 de mayo a las 19:00 horas fue anunciado el primer 
choque entre ambos en el Estadio Jalisco, mismo para el cual 
la gente de Atlas comenzó la preventa de boletos para los 
abonados con precios que van desde los 582 hasta los 3 mil 100 
pesos.

Por su parte el Rebaño de Veljko Paunovic recibirá  
a los Zorros el domingo 14 de mayo en el Akron a las 19:05 
horas, de donde saldrá uno de los semifinalistas del Clausura 
2023.

Cabe mencionar que hace un año durante el mes de mayo 
estos equipos también se vieron las caras en ronda de Cuartos 
de Final, en aquel entonces, Atlas se quedó con el boleto a la 
siguiente ronda y a la postre se proclamó bicampeón del fútbol 
mexicano.

Crece demanda por clases de Jumping 
Zumba gratuitas en Veracruz

Chivas y Atlas 
jugarán por el 

pase a semifinales 

Muere torero 
mexicano, 

Rafael 
Ortega tras 
varios días 

hospitalizado
AGENCIAS                         
Ciudad de México  

El reconocido torero 
mexicano, Rafael 
Ortega Blancas, murió 

la tarde del lunes 8 de mayo 
en un hospital particular 
de Utah, Estados Unidos, 
donde tenía cinco días 
hospitalizado tras no lograr 
superar una inflamación 
del cerebro generada por un 
paro cardiorrespiratorio.

Los hechos ocurrieron 
cuando el Señor de los Tres 
Tercios comenzó a nadar 
durante un entrenamiento, 
ya que se encontraba en 
Utah para participar en un 
triatlón junto a sus hijos. 

El también ex diputado 
local de Morena se mantenía 
en la Unidad de Cuidados 
Intensivos en espera a que 
reaccionara por sí mismo, 
debatiéndose entre la vida 
y la muerte, hasta que 
finalmente esta tarde se 
produjo el triste desenlace.

¿Quién fue Rafael 
Ortega?

El matador nació en 
Apizaco, Tlaxcala, Rafael 
Ortega debutó como 
novillero en Huamantla en 
agosto de 1986. Se presentó 
en la Plaza de Toros México 
el 4 de octubre de 1987 con 
el novillo Marchantito.

Luego de tres años, 
Ortega adquirió la categoría 
de 'matador de toros' el 23 
de diciembre de 1990 en la 
Plaza de Toros de Puebla, 
siendo Manolo Arruza su 
padrino y David Silveti 
el testigo del evento. Tres 
años después, confirmó 
el doctorado en La Plaza 
México con El Geno como 
padrino y José Luis Herros 
como restigo. Confirmó la 
alternativa en Las Ventas el 
24 de junio de 2001.

Tras convertirse en uno 
de los mejores toreros de 
México, decidió retirarse 
de los ruedos en 2019 en 
Tlahuelilpán el 8 de octubre.

La gente que quiera ir  
puede apartar su tumbling 
o brinca brinca, al teléfono 
2292 60 34 25 o puede llegar 
ese día y tomar uno, si es que 
hay uno disponible. La idea 
es traer nuevas actividades", 
puntualizó el director del 
Deporte del Ayuntamiento 
de Veracruz, José Antonio 
Salvatori Arjona.

Debido a la gran  
demanda que se ha tenido 
en tan solo tres semanas, 
se espera que en próximas 
fechas se puedan realizar 
clases de Jumping Zumba 
en las diferentes Unidades 

Deportivas del municipio de 
Veracruz.

"Los demás días, lo que 
es lunes, martes, jueves y 
viernes, la idea es llevar estas 
clases pero a las Unidades 
Deportivas. Entonces se 
estarán abriendo puntos 
en diferentes Unidades 
Deportivas, ya con horarios, 
los cuales en su momento los 
daremos a conocer, para que 
también la gente que no asiste 
al bulevar pueda también ir 
a las Unidades Deportivas 
a realizar esta actividad", 
culminó, José Antonio 
Salvatori Arjona.
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Combinado Ranchito vence a Citea 
Casa Blanca Pollerías Martínez

CECAI gana ante Deportivo Piña

Granjas con 
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Cazones Amigos de 
Pepe debutan con 

el pie derecho
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz       

El conjunto de la colonia 
Cazones Amigos de 
Pepe se adjudicaron la 

primera victoria del torneo 
en la categoría master oro de 
la liga municipal de futbol 
de veteranos de Poza Rica, 
venciendo como visitante 
al plantel de la colonia 
Revolución en el campo 
deportivo Juan López Gasca.

Este partido terminaría 
con un claro 2-0 a favor del 
cuadro visitante, quienes 
se aplicaron muy bien en el 
segundo tiempo para poder 
hacerse del control de este 
sector y poder enviar sus 
latigazos al frente buscando 
siempre la puerta rival en el 
terreno de juego.

Durante el primer 
tiempo no se harían daño, 
pero la colonia Cazones 
ya daba muestra de su 
buen toque, manteniendo 
una base importante del 
torneo anterior, realizando 
algunos cambios para el 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Tremendo encuentro 
fue el que 
protagonizaron los 

equipos del Combinado 
Ranchito y la escuadra 
de Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez, dentro 
de la actividad de partidos 
amistosos en la categoría 
femenil libre de la liga 
Ranchito de Papantla en la 
Copa del Rey.

Mismo que termino con 
la victoria de 4-3 por parte 
del Combinado Ranchito, 
el cual logro conjuntar un 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

La escuadra de CECAI 
se conjunto bien la 
duela del gimnasio 

municipal “Miguel Hidalgo” 
para llevarse una importante 
victoria ante la escuadra 
del Deportivo Piña en las 
categorías menores dentro 
de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica 
DESOM con números finales 
de 4-3.

Ambos equipos saltaron 
a la duela con sus mejores 
jugadores mostrándose el 
encuentro muy parejo desde 
este lapso, consiguiendo un 
par de puntos estos conjuntos, 
Juan Pérez anoto por CECAI, 
mientras que por el equipo 
de Deportivo Piña haría lo 
propio Natalia Santiago.

Para el segundo lapso, el 
CECAI aprovechó muy bien 
para meterse bajo la tabla en 
varias ocasiones, fallando en 
la gran mayoría y anotando 
dos puntos más para su 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz        

Granjas no tuvo problemas para superar a su rivales en 
turno los de Siempre, dentro del torneo de futbol del 
andador de la colonia Ignacio de la Llave al vencerlos 

con amplio 7-0 en las Noches Mágicas de Poza Rica, Edgar 
Pérez comando la ofensiva del cuadro de las Granjas anotando 
un total de tres goles, mientras que Julio Barbosa con dos goles y 
uno de los jugadores Erick Rodríguez y Ángel Lemus cerrarían 
el marcador en este buen encuentro de futbol.

complemento y logrando 
concretar algunas de sus 
opciones ofensivas.

Leoncio “Loncho” 
Curiel, fue el jugador que 

abrió el marcador tras 
un claro penal a favor de 
los visitantes para el 1-0, 
mientras que Heriberto 
“Beto” Navarro concretaría 

el 2-0 en el encuentro 
tras buena descolgada 
a velocidad, marcador 
que prevaleció hasta la 
conclusión de este duelo.

sólido equipo que busco 
imponer su ritmo de juego 
ante un diezmado plantel 
de Citea quienes saltaron 
a la cancha con par de 
jugadoras menos para este 
compromiso.

El encuentro fue de buen 
nivel a pesar de que el plantel 
visitante no pudo completar 
su cuadro, aprovechando el 
Combinado Ranchito para 
buscar meter en su ritmo a 
su rival, pero quien pegaría 
primero sería Citea con 
Sahima López para el 1-0 
en el partido, Alejandro 
Olazarán anotaría el empate 
minutos después para 

Ranchito.
Combinado Ranchito 

logró ponerse arriba con 
otra buena anotación, 
mientras que llegaría el 3-1 
momentáneo con disparo 
de media distancia en el 
segundo tiempo, cayendo el 
4-1 con otra buena definición 
por parte de las integrantes 
de este equipo, mientras que 
en los últimos minutos de 
este duelo, Citea Casa Blanca 
Pollerías Martínez lograría 
meterse al partido para 
anotar dos goles y acercarse 
a los números 4-3 pero sin 
poder hacer algo más en el 
encuentro.

causa, dejando el marcador 
al descanso del medio tiempo 
4-2 con la anotación del 
jugador Isaac Santiago.

El marcador se mantuvo 

sin movimiento en el tercer 
cuarto de este partido en la 
liga municipal de baloncesto 
de Poza Rica, mientras que, 
en el cuarto periodo, el 

cuadro de Deportivo Piña se 
acercaría al marcador con un 
punto de tiro libre anotado 
por Jorge Vargas para el 4-3 
final en el partido.
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Shakira presume foto junto 
a Thalía: "bella y poderosa"

AGENCIAS  
Ciudad de México

Un 2023 lleno de 
magia y éxitos es 
el que ha vivido 

la colombiana Shakira 
luego de algunos meses de 
incertidumbre y cambios 
radicales en su vida a 
partir de su separación con 
Gerard Piqué. 

Fue el pasado sábado 6 de 
mayo que Shakira recibió 
el premio a Mujer del Año 
de parte de Billboard en 
una ceremonia en donde 
la colombiana lanzó un 
emotivo discurso que fue 
aplaudido por diferentes 
mujeres de la industria 
musical. 

“Creo que hay un 
momento en la vida de toda 
mujer, en que la búsqueda 
del otro se reemplaza por la 
búsqueda de uno mismo. No 
importa tanto si alguien te 
es fiel o no te es fiel. Lo que 
importa verdaderamente 
es si sigues siéndote fiel 
a ti misma. Cuando me 
sentí más perdida, fue la 
música la que me puso en 
el camino de regreso a mí 
misma”, dijo.

En esta ceremonia 
estuvieron presentes 
muchas figuras femeninas 

Fallece el cantante 
Carlos Parra en accidente 

automovilístico

AGENCIAS  
Miami 

La tarde de este domingo 
7 de mayo se dio a 
conocer la lamentable 

noticia del fallecimiento del 
joven cantante Carlos Parra, 
vocalista de la banda de 
regional mexicano llamada 
Los Parras.

Recientemente, al 
parecer, Carlos Parra se 
había comprometido con 
su novia, Lillian Griego, 
tiktoker que recientemente 
había celebrado llegar a 2 
millones de seguidores en la 
red social. Aquí te contamos 
su historia de amor que 

concluyó por la muerte de 
Parra.

Carlos Parra tenía una 
relación con la influencer 
y tiktoker Lillian Griego 
quien hasta el momento 
no ha publicado ninguna 
reacción por el deceso de 
su prometido. La joven 
es una vlogger originaria 
de Sonora pero vive en 
Phoenix, donde realizó su 
carrera universitaria en 
Comunicación y saltó a la 
fama gracias a su canal de 
YouTube.

Carlos y Lillian se 
conocieron en 2014, y 
aunque al principio ella 
se mostraba renuente a 

continuar saliendo con 
el cantante, finalmente 
iniciaron un romance en 
2020 que quedó para el 
recuerdo  en el canal de 
YouTube de la joven.

Por medio de 
publicaciones en Instagram, 
la pareja compartida sus 
momentos románticos y 
gracias aplicaciones se puede 
saber que su relación formal 
la iniciaron el 14 de febrero 
de 2020, por esta razón 
Carlos hacía algo especial 
para sorprender a Lillian 
Griego en su aniversario.

Otra de las publicaciones 
que llamó la atención de los 
internautas fue publicado 

que han adquirido una 
gran voz dentro de una 
industria musical que 
ahora es dominada por el 
poder femenino. 

Fue en su cuenta de 
Twitter que Shakira se 
mostró emocionada al 
compartir su foto junto a la 
cantante mexicana Thalía, 
a quien halago en todo 
momento. 

"Con la bella y poderosa 
@thalia!", escribió Shakira 
en la foto en donde se les 
puede ver abrazadas y muy 
sonrientes. 

Claro que Thalía no 
podría quedarse atrás, así 
que al ver esta amorosa 
publicación, ella respondió 
todo ese cariño mostrado 
por la colombiana. 

"Te amo mi Shak! ¡Que 
rico abrazarnos, ya te 
extrañaba! Te veo prontito", 
respondió Thalía que 
con estas palabras puso a 
especular a sus seguidores 
con la realización de una 
posible colaboración 
musical. 

" Q u e r e m o s 
colaboración! Venimos 
esperando más de 20 años", 
"la verdadera Realeza 
latina... Dos reinas de 
nuestro corazón!!!", "poder y 
belleza en una sola imagen".

el pasado 9 de febrero, en 
el que la pareja comparte 
una fotografía donde 
muestra un par de argollas.  
Dicha publicación 
emocionó a sus fans sobre 
un compromiso o hasta 
una boda secreta entre 
ambos.

Una sesión de fotos 
que ambos compartieron 
en sus redes sociales para 
Halloween en 2021 ha 
hecho que varios de los 
seguidores compartan 
mensajes de condolencias 
hacia la joven debido a que 
la publicación decía en la 
descripción “Hasta que la 
muerte nos separe”.
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Ambos fueron vistos en el Gran Premio de Miami

 
 

¡Shakira y Tom Cruise JUNTOS!

AGENCIAS  
Ciudad de México

Re c i e n t e m e n t e , 
Martha Higareda 
ha sido objeto de 

controversia en las redes 
sociales, ya que algunos 
usuarios recopilaron 
historias que consideran 
poco creíbles. Estas 
historias van desde 
rechazar papeles en 
Hollywood hasta soñar en 
inglés.

A pesar de esto, un 
usuario en redes sociales 
salió en defensa de la 
actriz y aseguró que sus 
historias son verdaderas, 
presentando "pruebas" 
de lo que Higareda ha 
compartido.

Se viralizó que un 
internauta reunió todas 
las pruebas que encontró 
para corroborar que la 
actriz de Amarte Duele 
dice la verdad. Dicho 
usuario viralizó un hilo de 
fotografías donde explica 
que las historias que 
Higareda ha narrado en 
entrevistas son reales.

Con más de 20 
fotografías, este usuario 
recopila las historias más 
controversiales de Martha 
Higareda mostrando las 
pruebas de que la actriz 
no es ninguna mentirosa, 
entre las historias se 
encuentran la vez que 
conoció a Ryan Gosling, 
Jared Leto, Keanu Reeves, 
entre otros famosos.

¿Las historias de 
Higareda son ciertas?

Con capturas de 
pantalla este usuario en 
Instagram creó un hilo 
que pronto se viralizó 
tanto en Facebook como 
en Twitter, donde se ven 

Crean hilo para “comprobar” 
que las historias de Martha 

Higareda son reales

Usuario en redes sociales 

varias fotografías de Martha 
Higareda iniciando su 
carrera en Hollywood desde 
su juventud y mostrando su 
carrera profesional así cómo 
una parte de su vida personal 
para “unir las piezas” sobre las 
historias que ha narrado en 
entrevistas.

Rechazar trabajar con 
Robert Pattinson

La historia sobre haber 
rechazado un papel con Robert 
Pattinson por hacer la cinta de 
No Manches Frida fue una de 
las más virales, sin embargo 
después de la investigación de 
dicho usuario, se reveló que la 
cinta que Higareda rechazó 
se trató de La Ciudad Pérdida, 
película donde también 
participa Tom Holland pero 
que desgraciadamente fue un 
fracaso en taquilla, mientras 
que ‘No Manches Frida’ fue 
un éxito, además de que en 
esta película también fue 
productora.

Soñar en inglés
Otra de las entrevistas más 

controversiales fue donde la 
actriz reveló que dependiendo 
del país en donde esté va a ser 
idioma que sueñe, generando 
controversia y abriendo un 
debate sobre si esto es posible. 
Este usuario reveló que en 
efecto, es posible. Buscando 
información en Internet 
“aseguró” que soñar en 
diferentes idiomas es normal 
y que hay personas que incluso 
tienen sueños lúcidos.

La declaración más 
polémica de Martha Higareda 
fue cuando aseguró en 
una entrevista con Yordi 
Rosado que desde los 4 
meses ya empezaba a decir 
sus primeras palabras y a 
los 8 meses ya hablaba muy 
bien, asegurando que a muy 
temprana edad comenzó a 
hablar. Este usuario se encargó 

de investigar si esto también 
era posible y encontró que el 
bebé más joven en decir una 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Desde hace ya varios 
meses, Shakira es uno 
de los nombres más 

mencionados dentro del 
mundo del espectáculo ya sea 
debido a sus éxitos musicales 
o por las polémicas en las que 
se ha visto involucrada luego 
de su separación de Gerard 
Piqué.

Luego de toda esa 
situación difícil con la 
que tuvo que lidiar, la 
colombiana se ha mostrado 
fuerte y poderosa en sus redes 
sociales, incrementando el 
número de sus seguidores.

Fue este domingo 7 de 
mayo cuando se llevó a cabo 
el Gran Premio de Miami, 
al que asistieron muchas 
personalidades. Sin embargo, 
la que más llamó la atención 
fue la presencia de Shakira 
quien fue vista acompañada 
por el reconocido actor Tom 
Cruise.

A través de algunas fotos 
difundidas a través de redes 
sociales, se pudo ver a los 
dos famosos recorriendo el 
inmueble, lo que por supuesto, 
abrió paso para innumerables 
especulaciones y hasta hubo 
quienes aseguraban que 
podría existir una relación.

Shakira en el Gran 
Premio de Miami

Luego de que se diera 

palabra tenía 2 meses de edad, 
diciendo que “lo que dice 
Martha puede ser cierto”.

a conocer su presencia en 
el evento automovilístico, 
Shakira compartió un 

par de fotos en su cuenta 
de Instagram junto a 
dos queridos amigos. La 

colombiana presumió 
el encuentro que tuvo 
con Will.I.am, cantante e 

integrante de The Black 
Eyed Peas, con quien ya ha 
colaborado en una canción. 

Asimismo, compartió una 
foto junto al diseñador de 
moda italiano Ricardo Tisci.



Pierde la vida en el hospital tras ataque armado al interior de un bar en Papantla

ARTURO ESPINOZA 
Cosamaloapan, Veracruz      

Un hombre de 34 
años de edad falleció 
tras ser impactado 

por la llanta de un tráiler, 
la cual le cayó en el  
rostro cuando viajaba en 
un auto sobre la autopista 
La Tinaja-Cosoleacaque, a 
la altura del municipio de 
Cosamaloapan. 

El accidente se registró 
al mediodía desde el lunes, 
cuando dos hermanos 
viajaban a bordo de un 
automóvil Nissan, tipo 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz       

Una adulta mayor fue 
atropellada por un 
auto de alquiler en la 

colonia centro del municipio 
de Xalapa; la agraviada 
fue atendida por personal 
paramédico de la Policía 
Municipal.

El accidente se registró la 
tarde de este lunes, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que una mujer había sido 
atropellada en la avenida 
Manuel Ávila Camacho, a la 
altura de la calle Papantla.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 

ARTURO ESPINOZA  
Misantla, Veracruz       

El propietario de 
una ferretería fue 
ejecutado a balazos 

por hombres en la colonia 
Luz Divina Morales, 
municipio de Misantla.
El asesinato se perpetró 
este lunes, cuando 
hombres con armas 
de fuego llegaron a la 
tienda “Materiales Tres 
Hermanos”, ubicada en 
la calle Luis Donaldo 
Colosio.
Dentro de local, los 
agresores se dirigieron 
hacia el propietario de 
nombre Rubén García 
Barrera, a quien le 
dispararon varias veces 
para después huir. 
Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 
911, donde se canalizó 
el auxilio a diversas 
corporaciones policiacas y 
de rescate.
Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron el deceso 
del comerciante, mientras 
que un empleado fue 
atendido ya que también 
resultó lesionado de un 
balazo.
Posteriormente el herido 
fue trasladado a un 
hospital, mientras que 

Los hechos ocurrieron sobre el bulevar Adolfo Ruiz Cortines  
a la altura del reloj de la paz

Lo mata llanta de un 
tráiler en Cosamaloapan

Sexagenaria atropellada 
por taxi en Xalapa

Ejecutan a 
balazos a 

comerciante 
¡NR!

¡N o t a  R o j a!
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la calle fue acordonada y 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Versa, color gris, matrícula 
YSV786A, sobre la citada 
autopista.

Sin embargo al llegar a 
la altura del kilómetro 72, a 
un tráiler que se trasladaba 
delante de ellos, se le 
desprendió una llanta, la cual 
fue a chocar el parabrisas 
donde viajaba el copiloto.

Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a diversas corporaciones 
policiacas y de rescate.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron que el copiloto, 

de nombre Juan José 
Maldonado Severiano, de 34 
años de edad había fallecido 
tras el impacto.

La zona fue abanderada 
por la Guardia Nacional 
División Carreteras, siendo 
requerida la presencia del 
Ministerio Público.

Minutos después 
la autoridad tomó 
conocimiento del deceso, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Servicio Médico Forense.

Se desconoce si el trailero 
fue detenido hasta el 
momento.

paramédicos de la citada 
corporación, quienes 
arribaron frente a las 
instalaciones de un módulo 
del Instituto Nacional 
Electoral.

En el lugar los socorristas, 
atendieron a una mujer mayor, 
quien se dijo fue atropellada 
por el taxi Nissan, tipo Tsuru, 
color verde y blanco, número 
económico XL6052.

Presuntamente la 
mujer fue la responsable 
del accidente al cruzarse 
sin tomar las debidas 
precauciones.

Tránsito del Estado se 
encargaría de definir la 
situación legal del trabajador 
del volante.

Minutos después la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 

del cadáver al Servicio 
Médico Forense; nada se 
supo de los asesinos.
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Editorial

ALEJANDRO ÁVILA 
Tlalixcoyan, Veracruz                     

La mañana de este 
lunes ciudadanos de 
la localidad de Piedras 

Negras en el municipio 
de Tlalixcoyan, vivieron 
momentos de angustia estás 
el reporte de sujetos con 
armas de fuego rondando 
las principales calles de la 
ciudad.

Un ciudadano dio el 
reporte al número de 
emergencias 911, sobre el 
avistamiento de sujetos 
con arma de fuego en un 

ARTURO ESPINOZA 
Xalapa, Veracruz                   

El incendio de un 
inmueble, en la 
colonia Revolución, 

municipio de Xalapa 
movilizó a personal del 
cuerpo de Bomberos, 
paramédicos y Protección 
Civil Municipal; no se 
reportaron lesionados, ni 
intoxicados. 

El siniestro se registró 
al mediodía de este lunes, 
cuando vecinos de la calle 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz                      

Vecinos del 
f r a c c i o n a m i e n t o 
Moderno en el 

municipio de Veracruz viven 
con el terror que les infringe 
una banda delictiva que 
durante los últimos meses 
ha estado desvalijando casas 
y comercios a plena luz del 
día.

El último gran asalto 
que dieron, fue a la casa 
banquetera Gourmet de 
México, propiedad de la 
empresaria, Margarita 
Palmeros Exsome, negocio 
al cual en los últimos 
dos años le han robado: 
hornos, tanques de gas, 
hidroneumático, bombas de 
agua, bufeteras, cubiertos, 
copas, escalera, 'diablito', 
compresora, rebanadora, 
licuadora, cuchillos y ollas.

"Más o menos, como de 
dos años para acá hemos 
estado con robos en la 
cuadra, una de las primeras 
robos que tuve fue, cortaron 
las cámaras, y me robaron 
un aire acondicionado que 
estaba en una ventana, se lo 
llevaron, después regresaron 
por unas bicicletas, luego, 
después de unos meses, 
regresaron se llevaron un 
ventilador y una licuadora, y 
así han ido estando robando. 
Pero el mes pasado en Semana 
Santa, de jueves para viernes 
Santo entró un tipo a la casa, 
entró con herramienta y 

El hecho ocasionó la muerte de dos personas y dejó a la hija de éstas hospitalizada.

Desvalijan casas y comercios en fraccionamiento Moderno

Ladrones causan terror 
en el Puerto de Veracruz 

Detonaciones con arma de fuego 
alarma a ciudadanos de Tlalixcoyan

Incendio de inmueble moviliza 
a bomberos en Xalapa

me robó el hidroneumático, 
desgraciadamente todos 
estos robos suceden de día, ya 
no les importa que los vean 
las cámaras, yo tengo alarma, 
la alarma empieza a sonar, 
la alarma no les hace ni 
cosquillas, y pues las cámaras 
tampoco", mencionó la 
empresaria.

Margarita Palmeros dijo 
que en el fraccionamiento 
Moderno, específicamente 
a los alrededores de la calle 
General Miguel Alemán 
entre Sayula y Tehuantepec, 
viven personas de la tercera 
edad, por lo que han sido 
un blanco fácil para los 
ladrones, quienes incluso se 
han metido a sus viviendas 
a robar medicamentos y 
tanques de oxígeno.

"Casi al lado de mi casa, del 
lado de la calle Tehuantepec, 
hay un matrimonio mayor 
que ellos acostumbra a 
salir a mediodía, y en una 
de sus salidas al mediodía 
se les metieron a su casa, 
les llevaron el microondas, 
varias cosas de la parte de 
abajo de su casa, de ahí 
subieron y fueron directo 
donde la señora tenía sus 
joyas, fueron sus joyas, le 
quitaron todo, se llevaron 
hasta medicinas a su esposo. 
La vecina de al lado de 
esa señora es una señora 
también mayor que vive con 
su enfermera, sus hijos la van 
a visitar y sus hijos la tienen 
completamente enrejada, 
porque a la señora ya en 

una ocasión se la llevaron 
al hospital, regresaron, y a la 
señora le vaciaron su casa y 
entre esas cosas se llevaron 
hasta su tanque de oxígeno", 
señaló Margarita Palmeros.

El último robo lo dieron 
la tarde de este domingo en 
la casa bancartera Gourmet 
de México, donde incluso 
rompieron cerrojos y 
violentaron protecciones 

para poder ingresar a la parte 
superior de la vivienda; ante 
esta situación los vecinos 
preparan una denuncia 
colectiva ante la Fiscalía 
Regional de Veracruz, 
sin embargo solicitan el 
reforzamiento de seguridad 
en la zona, pues aseguran 
tener identificado mediante 
las videocámaras a uno de los 
líderes de la banda.

baldío ubicado sobre la 
calle Nicolás Bravo entre 
Melchor Ocampo y Miguel 
Hidalgo.

En la zona dijo que 
se lograba apreciar un 
automóvil tipo March 
color blanco con varios 
impactos de bala en el 
parabrisas; al sitio se 
trasladaron elementos de la 
Policía Municipal a bordo 
de la unidad 001, quiénes 
supervisaron el área.

Hasta el momento 
no se ha dado ninguna 
información oficial sobre 
el aseguramiento del 

vehículo y armas de fuego, 
así como la detención de 
los presuntos delincuentes; 
se espera que en próximas 
horas la Secretaría de 
Seguridad Pública emita 
algún comunicado al 
respecto.

José Francisco Gutiérrez, 
director de Seguridad 
Pública municipal de 
Tlalixcoyan; y Luis Antonio 
Peña Ramón, Primer 
Comandante de la Policía 
Municipal de Tlalixcoyan 
reforzaron los rondines 
en la zona para reforzar la 
seguridad en el área.

Pascual Ortiz Rubio, de 
la citada colonia pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911.

Los testigos 
mencionaron que se estaba 
incendiando un terreno 
ubicado a un costado de una 
vivienda, provocando un 
intenso humo en la zona.

El apoyo fue canalizado 
a elementos de Protección 
Civil Municipal, Bomberos 
y paramédicos de la 
Comisión Nacional de 
Emergencias.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
procedieron a terminar de 
sofocar el fuego, el cual ya 
había sido casi controlado 
por vecinos del lugar.

La fuente indicó 
que no se reportaron 
lesionados, ni intoxicados, 
desconociéndose las  
causas que originaron el 
fuego; solo se calcinaron 
algunas tablas de madera 
y unos enseres domésticos 
que se encontraba en el 
terreno. 
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Un motociclista 
fue auxiliado por 
paramédicos del 

Ayuntamiento esto tras ser 
arrollado por el conductor de 
una unidad de alquiler.

Esto sucedió sobre el 
bulevar Adolfo Ruiz Cortines 
a la altura del parque Juárez.

Elementos de la policía 
Estatal así como un policía 
vial acudieron para tomar 
conocimiento sobre el 
accidente posteriormente 
dieron vialidad para evitar 
algún otro percance.

En el lugar se logró saber 
que el responsable fue el 
conductor de la unidad del 
transporte público, el cual se 
pasó la luz del semáforo en 
rojo.

El vehículo y la 
motocicleta fueron 
asegurados por una grúa y 
llevados a un corralón en 
espera de qué los conductores 
y las aseguradoras lleguen a 
un acuerdo.

Por fortuna el 
motociclista no sufrió 
lesiones de gravedad sin 
embargo, fue llevado a un 
hospital para su valoración 
médica.

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Una mujer fue arrollada 
por el conductor de 
una unidad de alquiler 

esto sobre el bulevar Adolfo 
Ruiz Cortines.

En torno a los hechos, se 
sabe que la mujer descendía de 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz

Amantes de lo ajeno se 
metieron a robar en 
una escuela primaria, 

Martes 09.05.2023

Motociclista 
arrollado por taxista

Taxista arrolla a su pasajera 

Se meten a robar en escuela 
primaria de Arroyo Verde 2

la unidad de alquiler marcada 
con el número económico 
PR— 2294, sin embargo, el 
taxista no se percató y avanzó 
por lo cual le causó lesiones en 
diferentes partes del cuerpo .

Policía estatal acudió y 
aseguró al conductor para que 
se hiciera cargo de los gastos 
médicos.

La aseguradora del 
vehículo se hizo presente 
y le otorgó un pase medico 

a los paramédicos del 
ayuntamiento, para que 
trasladaran a la dama a un 

hospital particular y cubrir así 
los gastos médicos. 

Hasta el cierre de edición 

el estado de salud de la mujer 
es considerada como fuera de 
peligro. 

todo revuelto en los 
salones, debido a que los 
delincuentes tuvieron 
tiempo suficiente para 
escoger los objetos de mayor 
valor.

donde aprovecharon para 
llevarse diversos artículos, 
los profesores se percataron 
de los hechos una vez que se 
presentaron a la institución 
escolar.

Los hechos fueron en la 
escuela primaria Consuelo 
Villanueva Danini de 
Arroyo Verde Número 2,  
donde sujetos desconocidos 
se metieron a robar a dicha 

institución educativa. 
Se informó que los 

artículos que se robaron  son 
los  ventiladores de todas 
las aulas y dirección, una 
bocina y  desbrosadora, con 

valor a los quince mil pesos, 
por lo que la denuncia ya se 
levantó ante las autoridades 
correspondientes.

Los maestros cuando 
llegaron encontraron 
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Asaltan otro OXXO

Intento de robo en cajero de CFE

Empresa Hazard Control México, utilizaría "argucias" legales para evadir lo que por ley le corresponde

Aunque por reglamento, el conductor del camión resultó como responsable

Un guardia de seguridad fue detenido y puesto a disposición de la FGR

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Automovilista que 
habría intentado 
ganar el paso a un 

autobús de la empresa ADO, 
que tiene su central en la 
zona centro de esta ciudad, 
cuando su operador iba 
a dar vuelta a su derecha, 
terminó estrellándose 
contra la unidad de pasaje 
sin embargo por reglamento 
de Tránsito el operador de 
la unidad de pasaje resultó 
como responsable.

Estos hechos se 
registraron sobre el bulevar 
d independencia esquina 
con la calle Vicente 
Guerrero de la Colonia 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Par de delincuentes para 
despertaron un asalto 
a una tienda Oxxo 

despojando a los empleados de 
dinero en efectivo y producto, 
posteriormente como es 
costumbre se dieron a la fuga 
con rumbo desconocido.

Estos hechos se registraron 
en la tienda OXXO ubicada 
en la calle Madre Selva, del 
Infonavit Tulipanes, de esta 
localidad, sitio donde arribaron 
los elementos policíacos pero 
no pudieron capturar al o los 

REDACCIÓN NORESTE              
Tuxpan, Veracruz 

Guardia de seguridad 
del cajero automático 
de la Comisión 

Federal de Electricidad fue 
detenido por elementos 
de la Policía Municipal y 
Marinos, al presuntamente 
ser sorprendido intentando 
violentar el área donde se 
deposita el dinero.

Los hechos se registraron 
la noche del domingo, 
en las instalaciones del 
cajero automático de la 
CFE, ubicada en la avenida 
Manuel Ávila Camacho, de 
la colonia La Burócratica, 
de este puerto, justo durante 

Intenta ganar 
el paso a un 

autobús y choca

Centro de esta localidad 
informaron fuentes de 
Tránsito Municipal.

En este sitio un autobús 
de la empresa ADO, con 
número económico 0880, 
con placas de circulación 
913JV2 del Servicio 
Público Federal, conducido 
por Alfredo A.L., de 53 
años, se impactó con un 
coche Chevrolet tipo Aveo, 
color blanco, con placas 
de circulación YHX928B 
del estado de Veracruz, 
conducido por Rubén H.M.

De acuerdo con los 
informes el operador del 
autobús intentaba entrar 
hacia la calle Vicente 
Guerrero y no extremó las 
medidas de seguridad para 

realizar la maniobra porfa 
o qué provocó el accidente.

Cabe mencionar que 
existe otra versión en 
la que se refiere que el 
conductor del automóvil 
sepa que toda la intención 
del operador del autobús y 
trató de ganarle el paso sin 
embargo no calculó bien 
la distancia y la velocidad 
sobreviniendo el aparatoso 
percance sin embargo por 
reglamento resultó como 
afectado.

Los participantes fueron 
remitidos a la dependencia 
de vialidad donde llegaron 
a un acuerdo para el pago 
de los daños materiales 
ocasionados, por fortuna no 
hubo lesionados.

el recorrido del tercer paseo 
del carnaval.

A pesar del hermetismo 
con el que autoridades 
municipales han tratado este 
caso se pudo conocer que el 
acusado de nombre Gustavo 
N., es trabajador de la 
empresa de seguridad privada 
Centauro Integral de México 
y que al momento en que los 
policías y Marinos llegaron 
al lugar lo sorprendieron con 
herramientas en las manos.

Todo parece indicar 
que el guardia de seguridad 
habría destrozado la puerta 
para entrar a la zona de 
llenado y vaciado de los 
compartimientos de dinero 
del cajero automático, pero 

no tomó en cuenta que los 
golpeteos se escuchaban hasta 
la parte de afuera y eso alertó 
a los ciudadanos quienes 
reportaron el incidente a la 
central de emergencias 911, 
y al arribar los uniformados 
sorprendieron al guardia de 
seguridad literalmente con 
las "manos en la masa".

Ante esta situación 
procedieron a detenerlo y 
remitirlo ante el agente del 
Ministerio Público Federal 
para que sea personal 
de la Fiscalía General 
de la República quienes 
realicen las investigaciones 
correspondientes y 
determinen la situación legal 
del acusado.

responsables. Información 
obtenida revela que a la tienda 
de conveniencia ingresaron par 
de sujetos quienes armados con 
navajas y al parecer una pistola 
despojaron a los empleados del 
dinero en efectivo y producto, 
posteriormente se dieron a la 
fuga.

Elementos policíacos 
desplegaron un operativo de 
búsqueda, pero no pudieron 
capturar a los responsables 
por lo que exhortaron a los 
agraviados a interponer una 
denuncia ante la Unidad 
Integral de Procuración de 
Justicia.


